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Работницам, колхозницам, деятелям науки, техники, 
просвещения, культуры и здравоохранения, 

всем женщинам Советского Союза!
Ц е н тр а льн ы й  К ом и тет К ом м унистической  партии 

С оветского  Сою за п р и в е тств уе т и горячо поздрав
л я е т  советских ж е н щ и н  с М еж дународны м  ж енским  
днем 8 марта.

В  этом  го д у  тр удящ и еся  нашей социалистической 
Р о ди н ы  отм ечаю т М еж дун а ро дн ы й  ж е н ски й  день в 
обстановке всенародного поли ти ческого  и  тр уд о в о 
го  подъема, вы званного историческим и реш ениями 
X X  съезда Ком м унистической партии С оветского  
Союза.

X X  съезд  Ком м унистической партии  нам етил вели
чественную  програм м у дальнейш его м ощ ного по д ъ - 

чДйиа эконом ики и  к у л ь т у р ы  Советского Сою за, повы - 
чпения народного благосостояния. Реш ения съез
да п р о н и кн уты  больш ой заботой о благе тр у д я щ и х 
ся, глуб о ко й  верой в неисчерпаемые творческие си
л ы  нашего народа. В еликая созидательная д е я те ль 
н ость  народа, реш аю щ ие преим ущ ества советского 
строя  перёд строем капиталистическим  яв ляю тся  за
логом  безусловной и  полной победы социализм а в 
мирном экономическом соревновании с ка п и та ли з 
мом. В  реш ениях съезда советские лю д и  в и дя т вы 
ражение ко лле кти в н о й  м удрости , партии , которая 
под знаменем ленинизм а уверенно ведет н а ш у стра 
н у  к- ком м унизм у.

О сущ ествлени е намеченной X X  съездом  партии 
программ ы мощ ного подъема народного хозяйства  и 
социалистической к у л ь т у р ы  явится  новым крупны м  

. шагом вперед в развитии социалистического  общ ест
ва, которое впервые в истории человечества обеспе
чи ло  ж енщ ине по дли н н ую  свободу, равные права с 
м уж чи н о й  и неограниченные творческие возм ож но
с ти  во всех о бластях производственной, общ ествен
ной, научной и к у л ь тур н о й  ж и зн и .

В  советском общ естве ж е нщ ины  яв ляю тся  актив 
ны м и участникам и строи те льства  ком м унизм а. С о 
циалисти ческий строй  создал усло в и я , при  ко то р ы х 
в полной  мере проявились неиссякаемая энергия, 
инициатива, неисчерпаемые дарования и та ла н ты  
славны х дочерей нашей Родины . М и лли о н ы  ж е н  
щ ин, работая вместе со всем народом на ф абриках, 
заводах, на транспорте, в ко лхо за х , совхозах и М Т С , 
в ш к о ла х и и н с ти тута х , создаю т огромные мате
риальный: . и  духо в н ы е  ценности, неустанно борю т
ся за повыш ение производительности  тр уд а , доби
ваю тся неуклонно го  роста  пром ы ш ленной и сельско
хозяйственной пр одукци и , вы полняю т почетны й д о лг  
матерей —  воспитательниц  подрастаю щ его поколе
ния.

В  нашей стране перед женщ инам и ш ироко о тк р ы 
ты  двери уче б н ы х заведений, н а уч н ы х и к у л ь т у р -  

Л  н о -пр осв е ти тельн ы х учреж дени й . С оветские лю ди  по 
I праву гор дятся  тем, ч то  в С С С Р  среди всех специа

ли сто в  с высш им образованием ж е нщ ины  составля 
ю т 53 процента, среди врачей —  76 процентов, 
среди уч и те ле й  — 70 процентов, среди работников, 
за н я ты х  в н а уч н ы х, у ч е б н ы х  и к уль тур н о -п р о св е ти 
те л ь н ы х  учр е ж д е н и я х, —  более 67 процентов, око
л о  10 ты ся ч  ж е н щ и н  им ею т учены е степени и  зва
ния.

л , С л е д у я  заветам великого  Ленина , советские ж е н 
щ ины  приним аю т активное участие  во. всех го суда р 
ственны х делах. Д е сятки  ты ся ч  советских ж е нщ ин  
р ук о в о д я т социалистическим и предприятиям и, воз
гл а в л я ю т учреж дени я  и общественные' организации". 
З а с лу ги  ж е нщ ин  в области  пром ы ш ленности , сель
ского  хозяйства, науки , к у л ь ту р ы  и здравоохране
ния находят ш ирокое признание народа и высоко 
оцениваю тся Ком м унистической партией и  Совет
ским правительством . Б ольш ое, сердечное спасибо 
говорит наш народ советским женщ инам -м ате- 
рям, отдаю щ им  лю бовь и  те п л о ту  своих сердец вос
питанию  подрастаю щ его поколения строи те лей  ком
м унизм а.

В  Д и р е кти ва х X X  съезда К П С С  по ш естом у пя
ти ле тн е м у п ла н у  наряду с повышением реальной

#

заработной п ла ты  рабочих и  с л уж а щ и х  на 30 про
центов, а доходов ко лхо зников  —  на 40 процентов, 
на р яду с переходом на 7-часовой рабочий день, пре
дусм отрены  кр упн ы е м ероприятия по дальнейш ем у 
улучш е н и ю  усло вий  тр уд а  и бы та ж енщ ин-м атерей. 
Б у д е т  увеличена п р о д о лж и те льн о сть  о тпусков  по 
беременности и  родам, значительно  расш иряется 
сеть р о д и льн ы х домов, д е тски х ко н сульта ц и й , мо
л о ч н ы х  к ухо н ь , яслей  и садов, б у д у т  созданы ш ко
лы -и н те р н а ты , расширена сеть с то ло в ы х, увеличено 
производство пищ евы х полуф а б р и ка то в  и машин 
д л я  обслуж и вания  б ы товы х н у ж д .

Н а  примере полож ения ж е н щ и н  в Советском  С о 
юзе тр уд ящ и е ся  ж е нщ ины  всего мира видят, что 
подлинное раскрепощ ение ж е н щ и н  возможно то льк о  
путе м  ун и что ж е н и я  эксп луа та ц и и  человека челове
ком, ликвидаци и  классового и национального гнета, 
то л ь к о  в усло в и я х  социалистического  строя. Об 
этом говорит та кж е  о п ы т всех стран народной демо
кр а ти и  Европы  и  А з и и , где  за одно десятилетие  
сделано д л я  обеспечения ф акти ческого  равенства 
ж е н щ и н  неизмеримо больш е, чем бы ло сделано в 
усло в и я х б ур ж уа зн о й  дем ократии за сотню  л е т .

В  иной обстановке встречаю т М еж дунаро дны й 
день 8 марта тр удящ и еся  ж е н щ и н ы  в ка п и та ли сти 
че ски х странах. Проводимая определенны м и импе
риалистическим и кругам и  поли ти ка  гонки вооруж е
ний, создания агрессивны х военны х блоков и  свя
занное с этим  повыш ение налогов, рост дороговиз
ны, усилени е интенсиф икации тр уд а , сохранение 
хронической безработицы  тя ж е л о  о траж аю тся  на 
полож ении тр уд я щ и хс я  масс и в особенности ж е н 
щ ин.

Ж е н щ и н ы  ка п и тали сти че ски х стран все активнее 
в ы ступ а ю т за мир и безопасность народов, против 
п о ли ти к и  агрессивны х си л  на развязывание новой 
войны. Ж е н щ и н ы  ка п и тали сти че ски х стран вместе с 
женщ инам и стран социалистического  лагеря  тр е б у 
ю т запрещ ения атомного, терм оядерного и д р у ги х  
видов о р уж и я  массового ун и что ж е н и я  лю дей , тре 
б ую т сокращ ения о бы чны х вооруж ений , расш ирения 
и  укр еплен и я  мирного сотрудни чества  м е ж ду всеми 
странами. Д ем ократическое движение ж е нщ ин  во 
всех странах п о луча е т м оральную  п о д де р ж ку  со 
стороны  ж е нщ ин  С оветского  Сою за и стран народ
ной дем ократии. Своими успехам и ж е нщ ины  С о в е т
ского Сою за, великого К итая  и д р у ги х  стран социа
листи ческого  содруж ества  воодуш евляю т ж е нщ ин 
всего мира, вселяю т в н и х уверенность в борьбе 
против всяческих форм  социального и национально
го  угнетени я .

Ц е н тр а льн ы й  К ом и тет Ком м унистической партии  
Советского  Сою за в праздничны й день 8 марта 
ж е ла е т советским ж енщ инам  дальне йш их успехов в 
борьбе за претворение в ж и зн ь  исто риче ски х реше
ний X X  съезда К П С С , в разносторонней го с уд а р с т
венной, производственной, научной и  к у л ь тур н о й  
деятельности , в благородном  деле воспитания детей, 
наш его м олодого поколения.

Ц ен тр альн ы й К ом и тет К ом м унистической партии  
Советского Союза вы раж ает тв е р д ую  уверенность в 
Том, ч то  советские ж е н щ и н ы  вместе со всем наро
дом б у д у т  и  впредь своим самоотверженным тр удом  
у к р е п л я ть  м огущ ество Советского  социалистического  
государства , ум н о ж а ть  богатства  наш ей страны , б у 
д у т  в первы х рядах ж е н щ и н  всего земного ш ара в 
и х  борьбе за мирное разрешение всех спорны х м еж 
дун а р о дн ы х вопросов, за д р у ж б у  м е ж д у  народами, 
за укрепление инте рнаци ональны х связей м е ж ду 
тр удящ и м и ся  всех стран, за полное торж ество вели
кого дела  мира, дем ократии и социализма.

С лава  советским ж енщ инам  —  активны м  строи
телям  коммунизма!

Ц ент ральны й К омит ет
К ом м унист ической парт ии

Советского Союза

Беседа Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева, В. М. Молотова 
и А. И. Микояна с Премьер-Министром и Министром 

иностранных дел Дании X. И. Хансеном
6 марта в Кремле состоялась заключительная беседа 

Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина, 
Первого Секретаря ЦК КПСС и Члена Президиума Верховно
го Совета СССР Н. С. Хрущева, Первого Заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР и Министра иностранных 
дел СССР В. М. Молотова, Первого Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микояна с Премьер-Минист
ром и Министром иностранных дел Дании X. К. Хансеном.

Во время беседы присутствовали: с датской стороны —  
Министр просвещения Ю. Бомхольт, Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Дании в СССР А. Мерк, Посланник Дании 
в ФНРЮ Р. Кьер, генеральный секретарь МИД Дании

И. Свеннингсен, заведующий отделом печати МИД Дании
С. А. Кристенсен, секретарь Министерства иностранных дел 
Б. Ольсен, ответственный сотрудник экономического отдела 
МИД Дании X. В. Тране и личный секретарь Премьер- 
Министра X. С. Мёллер; с советской стороны —  Министр 
внешней торговли И. Г. Кабанов, Министр культуры 
Н. А. Михайлов, заместитель Министра иностранных дел
В. С. Семенов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР 
в Дании Н. В. Славин, заведующий отделом Скандинавских 
стран МИД СССР М. Г. Грибанов и советник Посольства 
СССР в Дании А. С. Каплин.

(ТАСС).

ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО-ДАТСКИХ ДОКУМЕНТОВ
6 марта в Большом Кремлевском дворце состоялось под

писание советско-датских документов.
Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и 

Премьер-Министр и Министр иностранных дел Дании 
X. К. Хансен парафировали текст Советско-Датского Коммю
нике.

Затем Н. А. Булганин и X. К. Хансен подписали Согла
шение между Правительством Союза Советских Социалисти
ческих Республик и Правительством Дании о сотрудниче
стве при спасании человеческих жизней на Балтийском 
море.

При подписании советско-датских документов присутство
вали: Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян,
В. М. Молбтов, М. Г. Первухин. М. 3. Сабуров, М. А. Сус
лов, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, Д. Т. Шепилов, 
Е. А. фурцева, А. Б. Аристов, Н, И. Беляев, П, Н. Поспе

лов, Министр внешней торговли И. Г. Кабанов, Министр 
'культуры СССР Н. А. Михайлов, заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. С. Семенов, Чрезвычайный и Пол
номочный Посол СССР в Дании Н. •.В. Славин, заведующий 
отделом Скандинавских стран МИД СССР М. Г. Грибанов и 
другие официальные лица.

С датской стороны присутствовали: Министр просвещения 
Ю. Бомхольт, Чрезвычайный и Полномочный Посол Дании в 
СССР А. Мёрк, Чрезвычайный Посланник и Полномочный 
министр Дании в ФНРЮ Р. Кьер, генеральный секретарь 
МИД Дании Н. Свеннингсен, заведующий отделом печати 
МИД Дании С. А. Кристенсен, секретарь МИД Дании Б. Оль- 
еен, ответственный сотрудник экономического отдела МИД 
Дании X. Э. Тране, личный секретарь Премьер-Министра 
X. С. Мёллер.

(ТАСС).

Советско - датское коммюнике
По приглашению Правительства Советского Союза Премьер- 

Министр и Министр иностранных дел Дании X. К. Хансен 
находился в Москве'с 2 по 6 марта 1956 года.

Премьер-Министр X. К. Хансен и Министр просвещения 
Юлнус Бомхольт, который сопровождает Премьер-Министра 
в поездке, имели в Москве беседы с Председателем Совета 
Министров Союза Советских Социалистических Республик 
Н. А. Булганиным, Лденом Президиума Верховного Совета 
СССР, Первым Секретарем ЦК КПСС Н. С. Хрущевым, Пер
вым Заместителем Председателя Совета Министров СССР и 
Министром иностранных дел В. М. Молотовым, Первым За
местителем Председателя Совета Министров СССР А. И. Ми
кояном, а также другими руководящими деятелями Совет
ского Союза.

В этих беседах с Датской стороны приняли также уча
стие: генеральный секретарь МИД Нильс Свеннингсен, 
Посол Данин в Москве Алекс Мёрк, Посланник Дании в 
Белграде Рольф Кьер, заведующий Отделом печати МИД 
Сигвальд Кристенсен, советник Посольства в Москве Гре- 
герс Ларсен, ответственный сотрудник МИД X. Э. Тране, 
ответственный сотрудник МИД Ханс С. Мёллер, секретарь 
МИД Бьорн Ольсен.

Со стороны Советского Союза в беседах приняли также 
участие: Министр внешней торговли СССР И. Г. Кабанов, 
Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР В. С. Семенов, Посол СССР 
в Дании Н. В. Славин, заведующий Отделом Скандинавских 
стран МИД СССР М. Г. Грибанов и советник Посольства 
СССР в Дании А. С. Каплин.

Во время этих бееед, которые были проведены в атмо
сфере дружественного взаимопонимания, имел место откро
венный обмен мнениями по вопросам, представляющим инте
рес для отношений между Данией и Советским Союзом.

С обеих сторон было подчеркнуто, что между двумя стра
нами не имеется вопросов, мешающих дружественным свя
зям, и было выражено пожелание о дальнейшем развитии 
добрых отношений, которые уже существуют между двумя 
странами.

Подробно обсуждалея вопрос об экономических связях 
между двумя странами. Обе стороны согласились в том, что 
торговля является одним из важнейших средств для разви
тия взаимопонимания между народами.

Между сторонами было достигнуто согласие в том, что в 
ближайшем времени в Копенгагене состоятся торговые пере
говоры на предмет заключения двухгодичного протокола о 
взаимных поставках товаров. С Датской стороны было за
явлено о готовности поставить Советскому Союзу по тому 
протоколу, который должен быть заключен, танкер или же, 
в случае невозможности этого, два сухогрузных морских 
судна грузоподъемностью в 10 тысяч тонн каждое и ско
ростью 17— -18 миль в час/ Окончательный ответ на этот 
вопрос будет дан в ближайшее время после возвращения 
Премьер-Министра Дании в Копенгаген.

Во время пребывания Премьер-Министра и Министра 
иностранных дел X. К. Хансена в Москве было подписано 
Соглашение между Данией и Советским Союзом о спасении 
человеческих жизней на Балтийском море. Это Соглашение, 
которое было подписано с Датской стороны Премьер-Минист
ром и Министром иностранных дел X. К. Хансеном, а со 
стороны Советского Союза Председателем Совета Министров 
Н. А. Булганиным, направлено на обеспечение быстрой по
мощи в случае кораблекрушений и т. и. в Балтийском море 
и взаимного содействия в деле розыска судов п самолетов, 
которые пропали без вести или в отношении которых имеет
ся опасение, что они терпят бедствие.

Во время переговоров отмечалось благоприятное развитие 
в последнее время культурных связей между Советским 
Союзом и Данией.

Было достигнуто согласие в том, что широкое культурное 
сотрудничество в области науки, искусства и образования 
явится средством укрепления взаимопонимания между двумя 
странами. В переговорах между Министром культуры СССР 
Н. А. Михайловым и Министром просвещения Дании 
Ю. Бомхольтом было найдено удовлетворительное решение 
ряда вопросов. Таким образом, было договорено об обмене 
между Данией н Советским Союзом студентами для обуче
ния; имеется в виду, что каждая из сторон пригласит про
фессоров или других преподавателей высшей школы другой 
стороны для научной работы или чтения лекций; намечено 
более широкое сотрудничество в научной области.

Стороны условились о том, чтобы содействовать развитию 
туризма между двумя странами.

Быяо достигнуто согласие в том, что в ближайшем буду
щем в Копенгагене состоятся датско-советские переговоры 
на предмет достижения урегулирования некоторых взаимных 
претензий по возмещениям, связанным с вхождением При
балтийских республик в Советский Союз.

Премьер-Министр Дании поднял вопрос о разрешении на 
выезд в Данию из Советского Союза для датских граждан, 
которые находились здесь со времени войны. С Советской 
стороны было заявлено о готовности дать разрешение на 
выезд всем этим гражданам при условии, что они сами по
желают покинуть Советский Союз.

Во время обмена мнениями обсуждался в общих чертах 
вопрос о том, в каких областях мог бы быть осуществлен 
более близкий контакт между двумя странами в будущем. 
При этом единодушно было признано значение развития 
личных контактов посредством взаимных поездок.

Равным образом имело место согласие в том, что обмен 
парламентскими делегациями между двумя странами являет
ся ценным звеном в усилиях, направленных на углубление 
взаимопонимания между Данией и Советским Союзом.

Во время бесед имело место согласие в том, что расши
рение связей между всеми странами будет означать суще
ственный вклад в дело развития понимания между страна
ми, что является одной из предпосылок прочного мира.

Стороны полностью согласились в том, что отношения 
между государствами должны строиться на основе невмеша
тельства во внутренние дела друг друга, уважения сувере
нитета государств, ненападения и мирного сотрудничества в 
соответствии с основными принципами Организации Объеди
ненных Наций.

Стороны выразили свое стремление приложить усилия в 
поисках путей для решения таких назревших международ
ных проблем, как обеспечение эффективной безопасности для 
всех народов, прекращение гонки вооружения и установле
ние необходимого доверия в отношениях между государ
ствами.

Имевший место обмен мнениями по общим политическим 
вопросам, несмотря на имеющуюся разницу во взглядах, 
привел к  более глубокому пониманию каждой стороной 
взглядов другой стороны и несомненно будет содействовать 
развитию добрых отношений между Данией и Советским 
Союзом. В этой связи обе стороны выразили желание о том, 
чтобы в меру своих сил способствовать дальнейшей раз
рядке международного положения посредством мирного меж
дународного сотрудничества.

После пребывания в Москве Премьер-Министр и Министр 
иностранных дел X. К. Хансен с супругой и Министр про
свещения Юлиус Бомхольт с супругой предпримут вместе с 
сопровождающими их лицами в течение нескольких дней 
поездку по Советскому Союзу, в том числе они посетят1 
Киев, Тбилиси, Сталинград и Ленинград. Возвращение в Да
нию намечено на 14 марта 1956 года.

6 марта 1956 года.

Н  О Б М Е Н У  П О С Л А Н И Я М И
между Председателем Совета Министров СССР Н. А. БУЛГАНИНЫМ  

и Президентом США Дуайтом Д . ЭЙЗЕНХАУЭРОМ
Как известно, 19 сентября 1955 г. Председатель Совета 

Министров СССР Н. А. Булганин направил Президенту США 
Дуайту Д. Эйзенхауэру письмо, в котором излагались сооб
ражения по проблеме разоружения в связи с внесенным 
Президентом США на Совещании Глав Правительств четы
рех держав в Женеве предложением об обмене военной ин
формацией между СССР и США и о взаимных аэрофото
съемках территорий обеих стран. Это письмо было опубли
ковано в советской печати 25 сентября 1955 года.

5 марта Председатель Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганин принял посла США в СССР Чарльза Э. Болена, кото
рый вручил ему послание Президента США Дуайта Д. Эй
зенхауэра от 1 марта 1956 года, являющееся ответом на 
письмо Н. А. Булганина от 19 сентября 1955 года.

Ниже публикуется текст послания Президента США Дуай
та Д. Эйзенхауэра:

„Его Превосходительству Николаю А.
Председателю Совета Министров СССР

Булганину
МОСКВА

1 марта 1956 года.

Уважаемый г-н Председатель,
В соответствии с тем, что я сообщал Вам в послании от 

11 октября, я теперь тщательно рассмотрел Ваше послание 
от 19 сентября по вопросу о создании приемлемой системы 
разоружения, который мы обсуждали в Женеве.

Я е удовлетворением отметил, что Вы выразили согласие 
■с важностью обеспечения взаимных гарантий против вне
запного нападения, а также с желательностью взаимного 
сокращения вооружений. Вы указываете на искренность 
моего желания найти пути к  урегулированию важной про
блемы международного контроля и инспекции.

Однако, Вы, повидимому, ставите следующие вопросы от
носительно моего женевского предложения. Вы спрашиваете, 
приведет ли принятие моего предложения к сокращению 
вооружений, и выражаете сомнение по этому поводу. Вы 
высказываете мысль о необходимости распространения 
инспекции на другие страны. Вы ставите другие вопросы, 
касающиеся ядерного оружия. Я убежден, что принятие 
моего женевского предложения в сочетании с предложенны
ми Вами наземными инспекционными постами, уменьшая 
опасность внезапного нападения, действительно приведет к  
сокращению вооружений, в уменьшению напряженности и 
к  улучшению перспектив прочного мира. Соединенные Шта
ты безусловно полны решимости добиться этих целей. Мой 
представитель в Подкомитете Комиссии Организации Объ
единенных Наций по разоружению будет готов помочь в 
деле разработки программы для претворения этой решимости 
в жизнь путем соответствующих мероприятий со стороны 
наших правительств. По моему мнению, наши усилия долж
ны быть направлены в особенности на то, чтобы поставить 

- под контроль ядерную угрозу. В качестве важного шага к  
этой цели и исходя из предположения, что наша воздуш
ная и наземная инспекционная система будет действовать 
удовлетворительно, Соединенные Штаты были бы готовы 
разработать совместно е другими государствами приемлемые 
и гарантированные меры с тем, чтобы будущее производ
ство расщепляющихся материалов, где бы то ни было, бо
лее не использовалось для пополнения запасов оружия. С 
этим можно было бы сочетать мое предложение от 8 декаб
ря 1953 года «приступить теперь же и продолжать в даль
нейшем вносить совместный вклад» в международное атом
ное агентство из существующих запасов нормального урана 
и расщепляющихся материалов. Эти меры, если они будут 
осуществлены должным образом, изменили бы нынешнюю 
тенденцию к-постоянному увеличению ядерного оружия, ко
торая довлеет над миром. Моя конечная надежда заключает
ся в том, чтобы все производство расщепляющихся мате
риалов повсюду в мире было использовано исключительно 
для мирных целей.

Я учитываю трудности в этом отношении, отмеченные в 
предложениях вашего Правительства от 10 мая 1955 г., ко
торые возникают ввиду наличия возможностей обойти меж
дународный контроль и организовать тайное производство 
атомного и водородного оружия. Однако опасности, которые 
возникли бы в случае, если бы не удалось обеспечить 
контроль, делают необходимым преодолеть имеющиеся труд
ности, разработать и осуществить эффективную систему

гарантий. Я убежден, что при наличии подлинного стрем
ления с обеих сторон мы сможем добиться успеха в этом 
деле.

В целом я считаю, что к  разоружению следует стремить
ся в основном, хотя и не исключительно, с точки зрения 
ограничения вооружений, а не людского состава. Первое 
подвержено наблюдению, регулированию и контролю в 
большей степени, чем последний. Я предвижу, что при ны
нешнем международном положении и особенно ввиду отсут
ствия настоящего мира на Дальнем Востоке, в настоящее 
время может оказаться трудным договориться о сокращении 
общего уровня вооруженных сил. Однако должно оказаться 
возможным договориться уже теперь о мероприятиях стаби
лизирующего характера, которые касались бы контроля и 
ограничения, с должными гарантиями, основных видов во
оружений. _ Эти мероприятия будут представлять собой 
неотъемлемую часть всеобъемлющей системы, которая необ
ходима, чтобы обеспечить безопасность для государств-уча- 
стников.

Если США и СССР вместе с Соединенным Королевством, 
Францией и Канадой, нашими коллегами по Подкомитету, 
смогут добиться основного соглашения, то я убежден, что 
и другие государства захотят присоединиться к  мероприя
тиям, которые они будут рассматривать как имеющие поло
жительное значение для дела всеобщего мира. США предпо
лагают, что с согласия других заинтересованных государств 
согласованная система наблюдения будет должным и эффек
тивным образом применена к  вооруженным силам и сред
ствам, которыми обе наши страны располагают вне преде
лов своих границ.

На ранних этапах такой программы как СССР, так и 
США будут располагать весьма значительными военными 
силами, в том числе и запасами ядерного оружия. Я хочу 
ясно указать на то, что США со своей стороны будут по- 
прежнему содержать такие силы не для агрессии и не для 
достижения узко национальных целей, а в качестве вклада 
в дело всеобщей стабильности в этот переходный период.

Я приветствую сообщение о том, что Вы уделяете боль
шое внимание этому вопросу, который имеет исключитель
но большое значение для народов наших двух государств и . 
других стран мира. Позвольте заверить Вас и народ вашей 
страны, что цель Соединенных Штатов попрежнему заклю
чается в обеспечении справедливого и длительного мира. Я 
надеюсь, что предстоящая сессия Подкомитета по разоруже
нию даст возможность добиться действительного продвиже
ния вперед к  этой цели.

Я также хотел бы воспользоваться настоящей возможно
стью, чтобы подтвердить получение Вашего письма от 
1 февраля в ответ на мое письмо от 28 января. Моя точка 
зрения в общем остается такой же, как она была изложена 
в указанном письме. Однако я буду продолжать изучать 
этот вопрос с тем, чтобы выяснить, не представляется ли 
возможным предпринять какие-либо новые полезные шаги 
в отношениях между нами. Позднее я, возможно, вновь 
свяжусь с Вами по этому вопросу.

Искренне Ваш
Дуайт Д. ЭЙЗЕНХАУЭР*.
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ДЕЛОВОЙ ОТВЕТ НА РЕШЕНИЯ XX СЪЕЗДА КПСС
☆ ☆

В борьбе за новое
Подготовительный цех Томского завода 

резиновой обуви —  один из основных на 
предприятии. Здесь начинается производ
ственный процесс изготовления резиновой 
обуви. Стоит этому процессу прерваться 
хоть на минуту, завод теряет ритм, за
медляется ход конвейеров, в закройно-на- 
мазочном цехе останавливаются Машины.

Звонят телефоны, начальники цехов 
требуют:

—  Стоит сборка... Давайте заготовки, 
давайте заготовки...

От работы подготовительного цеха зави
сит и качество продукции, ее себестои
мость.

Сейчас в коллективе цеха все шире раз
вертывается соревнование за Досрочное вы. 
полнение производственного задания пер
вого года шестой пятилетки. Во всех сме
нах изучаю гея материалы XX съезда ; 
КПСС. Горячо одобряй решения съезда, 1 
коллектив Цеха развернул борьбу за Новы- i 
шение производительности труда, за уве
личение выпуска продукции.

Молодой инженер-технолог цеха Юрий 
Марголис поставил перед собой задачу —  
сократить режим смешения резиновой 
смеси для подошвенной резины. Начались 
поиски. На помощь инженеру пришли ра
ботники центральной заводской лаборато
рии. Были проведены эксперименты. Сей
час предложение Марголйса внедряется в 
производство. На 20— 25 процентов повы
сится съём продукции с резнносмесиТеля.

—  В решениях XX съезда КПСС, 
говорит тов. Марголис, —  подчеркивается, 
что основой борьбы за дальнейшее повы
шение производительности труда является 
технический прогресс. Святой долг инже- 
нерно-тёхниЧеСких работников— постоянно 
заботиться о совершенствований производ
ства. В нашем Цехе есть большие возмож
ности для увеличения выпуска продук
ций. Будем искать н использовать их.

Ценную инициативу проявили работни
ки механической группы Цеха. Раньше 
передовые заготовки в сборочные цехи по
ступали с перебоями. Слесари под руко
водством тов. Яковлева решили изготовить 
ниломашину. Все сделали своими руками. 
После установки пйломашины цех будет 
ритмично снабжать сборщиков заготовка
ми.

В цехе нет участка, на котором бы в 
эти дни не внедрялось что-нибудь новое, 
передовое. Работницы тт. Баталова и Ма- 
тюшенок предложили новый метод подачи 
деталей на конвейер, каландровожатый 
т. Фролов предложил сконструировать пе
редвижные самонакаты на каландрах для 
выпуска Матерчатых деталей и т. д.

С каждым днем растет число передови
ков производства, добившихся высокой 
производительности труда. Вальцовщица 
тов. Смоленская, обслуживая три машины, 
выполняет за смену более трех норм. От
лично трудится бригада, которой руково
дит молодой коммунист тов. Латыпов.

Томский подшипниковый завод.
На снимке: станочницы пёрв&го отделения шлифовального Цеха (Слева на

право) Людмила Крйволапова й Екатерина Чернакова. Они сменную Норму вы
полняют на 160—-180 процентов. Фото Ф. ХитрннеЬича.

Увеличим производство свинины

На Томском манометровом
заводе

ТРУДОВОЙ ПОДЪЁМ

Решения XX съезда КПСС вызвали но
вый трудовой подъем среди рабочих, ин
женерно-технических работников и слу
жащих завода. Годовой план они решили 
выполнить досрочно. Обязательство под
крепляется делами. Производственный
план прошлого Месяца был выполнен на
106,4 процента при полной номенклатуре.

Высокопроизводительно трудятся в эти 
дни рабочие оборонного цеха, где началь
ником тов. Молчанов. Цех из месяца в 
месяц перевыполняет план. В соревнова
нии между участками первенство занимает 
участок но сборке механизмов манометров, 
которым руководит мастер тов. Алексеева. 
Этот участок ежесменно выполняет зада
ния на 110— 115 процентов.

Хороших успехов в труде добились ре
гулировщики Клавдия Ладожец, Вера Лях, 
Галина Букина, Николай Старцев, фрезе
ровщица Галина Азарова. Все они выраба
тывают по 2— 3 нормы в смену.

Инструментальный цех —  передавай 
цех на заводе. Февральский план коллек
тив Цеха выполнил Hit 119,8 процента. В 
цехе ведутся работы по внедрению новой 
техники. Недавно по чертежам конструк
тора А. Н. Афанасьева слесарем Н. Н. 
Карнауховым была изготовлена новая 
прессформй для лйТья под давлением. 
Раньше корпуса отливались при помощи 
земляных опок. Новая прессформа, ну- 
щенная в эксплоаташио в конце прошлого 
месяца, позволила значительно облегчить 
труд рабочих, улучшить качество корпу
сов. Производительность Труда возросла в 
четыре раза. Годовая экономия составит
140.000 рублей. По чертежам тов. Афа
насьева слесарь И. Г. Долотов недавно 
изготовил штамп ДЛЯ торцовки корпусов 
одного вида манометров. До этого маномет
ровые корпуса диаметром 150 миллимет
ров торцевались на револьверном станке. 
Самый опытный токарь может изготов
лять за смену 1.500 корпусов. С Новым 
штампом можно выпускать в два раза 
больше продукции.

Коллектив инструментального цеха взял 
обязательство выполнить квартальный 
план к  24 марта.
«имяршятаи!

ВКЛАД р а ц и о н а л и за то р о в

В прошлом году На заводе было подайо 
302 рационализаторских предложения.

Ценные предложения были внедрены 
Мастером йтшйовочного цеха П. М. Bhip- 
майем, фрезеровщиком инструментального 
Цеха В. Й. Лаврйнчуком и другими.

—  Особенно активизировалась рацио
нализаторская и изобретательская работа 
на наШеМ заводе в эти Дни, —  рассказы
вает иНЖенер БРНЗа Г. М. Лепи. —  На- 
прймёр, недавно было внедрено предложе
ние слесаря Цеха приборов М. Н. Кустова. 
Он предложил упростить рычажную систе
му существующей конструкции прибо
ра —  сигнализатора уровня. Его предло
жение позволило уменьшить на 90 про
центов трудовые затраты на изготовление 
прибора. Внедряется предложение инжене
ра техническом отдела Л. В. Вермана об 
отливке корпуса котловых манометров 
М-2(Ю из алюминия вместо чугуна.

На заводе закончился месячник по сбо
ру и внедрению рационализаторских пред
ложений. За месяц н бюро рационализа
ции и изобретательства завода поступило 
75 предложений.

Коллектив вавода решил в Текущем Го
ду от внедрения рационализаторских пред
ложений получить условной годовой эко
номии не менее 700.000 рублей.

НАД ЧЕМ РАБОТАЮТ КОНСТРУКТОРЫ
В этом году коллектив завода будет 

ОсВаивать выпуск четырех новых видов | 
манометров н тахометров. Конструктор ! 
Г. Ф, Васильева разрабатывает чертежи j 
манометров МТ-60 и МТС-10. Эти нано- ; 
метры будут обладать рядом новых тех- | 
нических характеристик. Конструктор !
10. И. Дозоров занят разработкой черте- | 
жей тахометров тина ТЕМ и ТЕМС, вы. ] 
пуск которых намечается организовать в 
ближайшее время.

Конструкторы А. Н. Афанасьев и И. М. 
Эйрих разрабатывают чертежи оснастки—  
Штампа Кондуктора и приспособления к 
НОВЫМ приборам. Группа технологов под 
руководством Инженера II. И. Лукьянчнко- 
ва ведет разработку технологических про
цессов.

С горячим одобрением восприняли чле
ны нашей сельхозартели Директивы X I 
съезда КПСС по шестому пятилетнему 

1 плану развития народного хозяйства 
, СССР. Исторические решения съезда, на- 
! правленные на дальнейшее укрепление 
| могущества нашей Родины, повышение 
благосостояния советских людей, роЖдают 
у каждого из нас желание работать еще 
лучше, еще больше давать стране сель
скохозяйственных продуктов.

XX съезд партии большое внимание об
ратил на необходимость развития свино
водства, как отрасли наиболее скороспе
лого животноводства. Поставлена задача—  
довести удельный вес свинины в общем 
объеме производства мяса до 50 процен
тов.

Работники нашей свинотоварной фер
мы, подсчитав свои возможности, решили 
включиться во всенародное "’соревнование 
за досрочное выполнение заданий шестой 
пятилетки.

В прошлом году мы откормили и сдали 
государству 270 центнеров свинины, —  
по 9 центнеров на каждые 100 гектаров 
пашни. Это, конечно, очень мало, Низ
кий выход свинины в прошлом году объ
ясняется тем, что мы не смогли по-на- 
сТОЯЩему широко организовать откорм 
свиней.

Наши свинарки тт. А. Ускорник, 
Е. Зигмонд, Н. Золане, Н. Натомс получи
ли в среднем но 14 поросят на свиномат
ку. Поголовье свиней на ферме возросло 
вдвое по сравнению с 1954 годом. Но 
опорос происходил неравномерно. Основ
ное количество поросят мы получали в 
летние месяцы, поэтому не могли вести 
откорм равномерно в течение всего года.

Волыним недостатком было и то, что в 
колхозе не хватало помещений для свиней. 
Содержались они скученно. Значительную 
Часть поросят райних зимних опоросов 
нам пришлось продавать. В результате

получилось, что летом, когда Молено было 
откармливать свиней на дешевых кормах, 
мы этой возможности использовать Не мо
гли.

Нынче у нас значительно улучшились 
условия для содержания свиней. Выстроен 
новый типовой свинарник. В кормоцехах 
установлено три кормозапарника. Помеще
ния для свиней электрифицированы. Мы 
решили вести, в основном, мясной откорм 
свиней.

Большое количество свиней поставим 
на откорм летом, чтобы использовать 
наиболее дешевые корма. С введением 
в строй нового свинарника мы получили 
возможность сохранить для летнего откор
ма молодняк зимних опоросов.

Недавно мы сдали государству первую 
партию свинины —  173 центнера. До 
конца года мы решили сдать государству 
еще 420 центнеров свинины. Таким обра
зом, производство свинины на ферме нын
че возрастет по сравнению е прошлым 
годом более, чем вдвое.

Возможности для этого есть. Работники 
фермы взяли обязательство получить по 
15 поросят от каждой из 78 основных 
свиноматок. Кроме того, будем широко 
использовать разовые опоросы,

Чтобы получить наиболее дешевое мя
со, правление артели решило организо
вать постоянный летний лагерь для 
свиней. Там, в основном, будут нахо
диться поросята, которых мы готовим к  

| откорму, и матки с поросятами.
Для откорма свиней летом используем 

посевы озимой ржи, клевера, овсяно-горо
ховой смеси, кукурузы. Работники свино
водческой фермы решили своими силами 
возделать участок кукурузы для свиней.

Приложим все силы к  тому, чтобы вы
полнить взятые обязательства.

Я. ТОЛКАЧЕВ, 
заведующий свиноводческой фермой 

нйлкоза «Пролетарская крепость», 
Пышкино-Троицкого района,

Наше родное, кровное дело
В Берегаевский леспромхоз я приехал 

из г, Владивостока, где работал машини
стом паровоза широкой колеи. Я заклю
чил договор. Дирекция Леспромхоза для 
моей семьи, как и для других, предостави
ла хорошую квартиру. В 1952 году я к у 
пил корову, имею огород, хозяйство. В 
этом году закончу строительство личного 
дома.

Наш поселок Берегайво Из года в год 
растет и строится. За последние ДВа года 
здесь выросли новые улицы, в ТОМ чйс- 
ле улицы -Мира, Деповская, Суворова и 
другие. Поселок электрифицирован, радио
фицирован. Есть клуб, средняя Школа, 
больница, почта, сберегательная касса, 
библиотека, детский сад, Построена хоро
шая баня.

Сейчас лесозаготовители с большим ин
тересом изучают материалы XX съезда 
Коммунистической партии. Нас, лесорубов, 
радуют перспективы развития лесной про
мышленности. От всего сердца скажу: 
все свои силы, знания и опыт отдам де
лу борьбы за досрочное выполнение плана 
новой пятилетки. Новая пятилетка —  на
ше рбдное, кровное Дело.

Работаю я старшим машинистом на па
ровозе. Месячные задания перевыполняю. 
Наш локомотив всегда находится в отлич
ном состояний.

Я н впредь буду работать высокопроиз
водительно, добиваться систематического 

| перевыполнения ноом,
А. ЛЕБЕДЕВ, 

старший машинист.

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Снижаем себестоимость 
тракторных работ

XX съезд Коммунистической партии Со- 
ветвкого Союза обратил особое внимание 
на вопросы экономики сельскохозяйствен
ного производства, указал на необходи
мость снижения затрат труда н средств 
на производство сельскохозяйственных 
продуктов,

Это, в первую очередь, относится к ма
шинно-тракторным станциям, являющимся 
решающей силой в развитии сельского хо
зяйства. Партия поставила перед МТС за
дачу— решительно улучшить использова
ние техники, соблюдать строжайший ре
жим экономии. В шестой пятилетке должны 
быть значительно снижены себестоимость 
тракторных работ, затраты на центнер 
Сельскохозяйственной продукции, получае
мой в порядке натуроплаты за работы

,мтс.
Опыт показывает, что машинно-трак

торные станции располагают огромными 
возможностями для выполнения этой зада
чи. Мне хотелось бы рассказать о том, 
как борется за снижение себестоимости 
тракторных работ коллектив нашей, Мит- 
рофановской МТС.

За годы пятой пятилетки себестоимость 
тракторных работ в нашей МТС снизилась 
йа 25,5 процента.

За счет чего, в основном, шло сниже
ние себестоимости тракторных работ в на
шей МТС?

Затраты на обработку гектара пахоты, 
как известно, слагаются из затрат на го
рючее и смазочные материалы, на ремонт 
машин, на заработную плату производст
венным рабочим, персоналу МТС, на адми-

| нистративно-хозянстВеннЫе расходы. Сни- 
| жение себестоимости тракторных работ 

возможно по Воем этим статьям.
В себестоимости тракторных работ 

большую долго (30 —  40 процентов) со
ставляют расходы на горючее и смазочные 
материалы, Поэтому правильная организа
ция всего топливного хозяйства, правиль
ное планирование и нормирование расхода 1 
горючего имеют особое значение.

Стоимость горючего на обработку гекта- | 
ра мягкой пахоты в нашей МТС снийи. j 
лась с 19 рублей 8 копеек в 1950 году ; 
до 8 рублей в 1955 году. Добились этого j 

: мы, в основном, благодаря улучшению ис- j 
пользования болбе экономичных дизель- i 
ных тракторов, которыми пополнился j 
тракторный парк станции. Сейчас в на- | 
щей МТС дизельные тракторы составляют j 
58 процентов тракторного парка. Можно 
привести характерные цифры: гектар
мягкой пахоты, выработанный на тракто
ре ДТ-54, только за счет экономии горю
чего был дешевле гектара мягкой пахоты, 
выработанного на тракторе АТЗ-НАТИ. в
1953 году —  на 6 рублей 30 копеек, в
1954 году —  на 4 рубля 70 копеек: в j
1955 году —  на 3 рубля 43 копейки.

Одновременно с борьбой за лучшее ис
пользование дизельных тракторов мы 
установили тщательный контроль за расхо
дованием горючего на тракторах всех ма
рок. Для этого Провели в жизнь ряд меро
приятий: стали тщательнее следить за 
техническим состоянием машин и орудий, 
за правильным составлением агрегатов, 
уменьшали холостые перегоны машин

путем более вдумчивого составления мар
шрутных графиков. Большое значение 
имеет повышение квалификации тракто
ристов, которые стали тщательнее заправ
лять машины, не допуская при этом по
терь горючего. Все это принесло плоды: за 
период с 1950 по 1955 год затраты горю
чего на обработку гектара мягкой пахоты 
на тракторе СХТЗ в МТС снизились на
5,4 килограмма, на тракторе АТЗ-НАТИ-—  
на 4 килограмма, на тракторе ДТ-54 —  
на 1,9 килограмма,

В общей сумме производственных , за
трат на обработку гектара пахоты боль
шую долю занимают затраты на ремонт
ные работы. Эти затраты в нашей МТС 
снизились за пятилетие почти вдвое —- с 
18 рублей 13 копеек до 9 рублей 67 ко
пеек. Мы добились этого, прежде всего, 
благодаря улучшению технического ухода 
за машинами, предупреждению преждевре
менного износа машин. Повысилось каче
ство ремонта тракторов, В МТС почти нет 
случаев внепланового ремонта машин, ко
торый приводит к перерасходу средств.

Большое значение для снижения затрат 
на ремонте имело улучшение организации 
труда в мастерских, упорядочение оплаты 
Труда ремонтников. В мастерских ведется 
борьба за экономию запасных частей, 
электроэнергии, инструментов и вспомога
тельных материалов.

Некоторое уменьшение расходов на об
работку гектара мягкой пахоты нроизовито 
но зарплате работникам аппарата МТС, а 
также по административно-хозяйственным 
расходам.

Решающее значение для снижения се
бестоимости тракторных работ имеет 
борьби за повышение производительности 
труда, за улучшение использования тех
ники. Чем выше производительность тру
да, чем лучше используется техника, тем 
ниже себестоимость обработки гектара па
хоты, тем дешевле обходится государству 
центнер сельскохозяйственной продукции,

получаемой в порядке натуральной опла
ты за работы МТС.

О том, как влияет выработка на трак
тор на себестоимость обработки гектара 
пахоты, наглядно говорит следующий при
мер. В 1955 году трактористы-сменщики
В. Лебзак, II. Кондратенко и П. Чуприков 
выработали на тракторе ДТ-54 ЭД! 65 
2.601 гектар мягкой пахоты. На 
тракторе ДТ-54 № 53 трактористы
II. Звербуль и М. Юхневич выработали 
лишь 1.002 гектара мягкой пахоты.

Затраты на горючее, ремонт, зарплату 
и .т , 'д, на тракторе № 65 составили за 
год 49.100 рублей, на тракторе Л? 53 —
34.200 рублей, на 14.900 рублей Меньше, 
Себестоимость же обработки гектара мяг
кой пахоты, выработанного трактором 

! № 65, оказалась почти вдвое Ниже, чем 
! себестоимость гектара Пахоты, выработай- 
! кого трактором № 53.
I  Если бы все трактористы станции так 
j-же использовали вверенные Им Машины, 
j как тт. Дебзак, Кондратенко и Чунрмвов, 
то МТС сэкономила бы за год более 200 
■тысяч рублей.

Повышение производительности труда 
! механизаторов, улучшение использования 
| техники —  основная задача, которую 
j ставит перед собой коллектив нашей стан- 
• ции. В истекшем пятилетий выработка на 
| 15-сильный трактор в МТС повысилась 
! более чем вдвое —  с 309 гектаров в 

1950 году до 679 гектаров в 1955 году. 
Если и 1950 году мы выполнили в колхо
зах лишь 21.037 гектаров мягкой пахоты, 
то в 1955 году —  51.002 гектара. Трак
торный парк МТС за этот период значи
тельно обновился, хотя по мощности 
остался почти на прежнем уровне.

Однако возможностей для роста произ
водительности труда в нашей МТС еще 
непочатый край. Имеющуюся в МТС тех
нику можно использовать с гораздо боль
шей нагрузкой. Для этого нужно, прежде 
всего, организовать круглогодовую работу

Развитие культурных связей СССР 
с зарубежными странами
Пресс-конференция у  М инистра культуры  СССР

5 марта в Московском Доме кино Ми
нистр культуры СССР В. А. Михайлов 
устроил пресс-конференцию для иностран
ных и Советских журналистов.

Министр подчеркнул, что культурные 
связи СССР с зарубежными странами ра
стут с каждым годом. Советский Союз 
стремится развивать эти связи со всеми 
странами на взаимной основе. Мы будем 
приветствовать, сказал тов. Михайлов, 
любые начинания, направленные к  рас
ширению культурного сотрудничества, 
чтобы содействовать делу мира и дружбы 
между народами.

В 1955 году только по линии Мини
стерства культуры СССР выезжало за гра
ницу более двух с половиной тысяч дея
телей советской' культуры. Музыканты н 
художники, актеры и композиторы, кино
режиссеры и работники радио побывали в 
42 странах. В прошлом году в Советском 
Союзе было принято до 2.200 деятелей 
культуры из 30 государств. Советские 
фильмы смотрят в 59 странах мира. На 
экранах СССР демонстрируются китай
ские, английские, немецкие, венгерские, 
мексиканские, польские, чехословацкие, 
французские, итальянские, индийские 
фильмы, а также фильмы многих других 
стран. Систематический обмен артистиче
скими силами налажен с великим Китаем, 
со всеми странами народной демократии. 
В прошлом году был произведен обмен 
исполнителями с Югославией, Укрепились 
культурные Связи СССР со странами Юго- 
Восточной Азии и, прежде всего, с Инди
ей.

В 1955 году в Англию выезжал ан
самбль народного Танца ССОР. В Москве 
выступала английская драматическая 
труппа «Теннент». Недавно положительно 
закончились переговоры о культурных 
связях с Англией. В ближайшее время 
.предполагается открытие в Москве вы
ставки английского изобразительного ис
кусства, проведение ряда концертов анг
лийской музыки, показ английских филь
мов.

Советские люди приветствовали бы **' 
установление боДеё постоянного обмена 
культурными силами с Францией.

Предприняты шаги для налаживания 
сотрудничества в области культуры меж
ду СССР н США.

Предполагается, что СССР подпишет с 
рядом стран конвенции по вопросам куль
турного сотрудничества. На гастроли в 
СССР приглашены Белградский драматиче
ский театр и Загребский инструменталь
ный ансамбль. В Югославию направляется 
коллектив Московского художественного 
академического театра имени М. Горького. 
Советский Союз намерен и впредь расши
рять культурные связи с дружественной 
Индией, Бирмой и Афганистаном, с госу
дарствами Ближнего и Среднего Востока.
На Взаимной основе будут проведены фе
стивали индийских фильмов в СССР н со
ветских фильмов в Индии. К гастрольной 
поездке в Египет готовится ансамбль 
«Березка».

Тов. Михайлов ответил на вопросы 
иностранных п советских журналистов. 
Корреспонденты газет и агентств США, 
Англии, Франции, Италии интересовались 
конкретными шагами, предпринятыми для 
укрепления культурных связей с этими 
странами.

Отвечая на вопросы, тов. Михайлов 
сообщил о приглашении, посланном Фила
дельфийскому оркестру приехать в Совет
ский Союз. Он сказал, что ведутся пере-, , 
говоры о поездке в США советской балет-" 
ной группы и Ансамбля народного танца /  
СССР под руководством Игоря Моисеева, об 
обмене театральными коллективами, вы
ставками. Министр сообщил также, что 
сделано предложение Лондонскому филар
моническому оркестру и группе ведущих 
английских солистов посетить СССР. Со
ветский Союз готов обменяться артистами 
с Италией и другими странами.

После пресс-конференции ее участникам 
был показан новый художественный цвет
ной фильм «Первый эшелон».

(ТАСС).

Ж ь в д г о э я ( я е с ж  д о с т я ж е н я я --------
с о в е т с к о й  а в я а д я о н я о ^  т е х е т к и

Под Москвой, на Тушинском аэродроме, на вертолете «летающий ва
гон» конструкции Героя Социалистического Труда А . С. Яковлева уста
новлено Два всесоюзных рекорда грузоподъемности.

Летчик Е. Ф. Милютичев с грузом четыре тонны достиг высоты свы
ше 2.000 метров. В другом полете летчик Г. А . Тиняков с грузом две 
тонны поднялся на высоту 5 .0 8 2  метра. Эти результаты являются выдаю
щимся достижением советской авиационной техники.

Достижения Летчиков Е. Ф. МнлютичеВа и Г. А . Тинякова авиациоп- j 
пая спортивная комиссия Центрального аэроклуба СССР имени В. П. Чка
лова зарегистрировала как всесоюзные рекорды. Материалы отправлены 
в Международную авиационную федерацию (Ф АИ ) для регистрации их в 
качестве мировых рекордов по классу вертолетов.

Вертолет «летающий вагон» конструкции А . С. Яковлева является, од
ним из самых больших в мире. Машина имеет два несущих винта, дающих ? 
ей возможность взлетать вертикально вверх без разбега. Винты приводят
ся во вращение Двумя моторами, установленными в фюзеляже.

На снимке: вертолет конструкции А. С. Яковлева в полете. В Кружках 
слева направо — портреты летчиков Е. Ф. Милютичева и Г. А . Тинякова.

(Фотохроника ТАСС),

тракторов. Каждый трактор у нас в 1955 
году в среднем отработал 241 смену. 
Только во время полевых работ из-за тех
нических п организационных неполадок 
простои, машин в нашей МТС составили 
7.050 тракторо-смен, —  почти 30 процен. 
тов рабочего времени. Сократить простои 
техники до минимума —  вот задача, ко
торую ставит перед собой коллектив на
шей МТС в нынешнем году. При правиль
ной организации труда количество рабо
чих смен Для каждого трактора можно 
уже нынче довести минимум до 400.

Залогом успехов в дальнейшей борьбе 
за повышение производительности труда 
является наличие в нашей МТС высоко
квалифицированных, опытПых кадров ме
ханизаторов. Более 50 процентов тракто
ристов, комбайнеров, бригадиров трактор
ных бригад работают в МТС по пяти и 
более лет. Многие механизаторы овладели 
двумя— тремя специальностями, благода
ря чему могут высокопроизводительно 
трудиться в точение всего вода.

Руководители станции наметили меры 
по дальнейшему обучению механизато
ров широкого профиля. Намечается также 
широко организовать обобщение и переда
чу опыта передовиков всем механизаторам 
станции с тем. чтобы добиться улучшения 
использования каждого трактора, каждого 
комбайна.

Коллектив нашей станции борется за 
получение на колхозных полях высоких и 
устойчивых урожаев. Снижения себестои
мости тракторных работ мы должны доби
ваться при высокой агротехнике сельско
хозяйственных работ.

Конечные результаты производственно- 
хозяйственной деятельности МТС опреде
ляются урожаем на колхозных полях, а 
для бюджета МТС —  в натуроплате, то 
есть в той доле урожая, которой оплачи
ваются тракторные работы. Чем выше 
урожай и, следовательно, доля натуропла

ты, тем ниже сумма затрат МТС на каж- 
| дый центнер натуроплаты.

В связи со снижением себестоимости, 
обработки гектара мягкой пахоты, улуч- f  
шением агротехники в нашей МТС неук- ; 
лонно снижается стоимость сельскохозяй
ственной продукции, получаемой в поряд
ке натуроплаты. За два последние года ■ 
стоимость 1 центнера зерна, получаемого 
в порядке натуроплаты, снизилась в МТС 
на 13 рублей 20 копеек, льнотресты —  
на 37 рублей, мяса —  на 49 рублей.

Директивами XX съезда КПСС по ше
стому пятилетйему плану развития Народ
ного хозяйства СССР намечается повысить 
дневную выработку на трактор и зерновой 
комбайн на 30— 35 процентов. Это зада
ние партии мы думаем выполнить за три 
вода,

Повышение производительности труда; 
улучшение использования машин, а таКт 
же дальнейшая борьба за снижение за
трат на горючее, на ремонт и т. Д._ даст 
нам возможность добиться дальнейшего 
значительного снижения себестоимости 
тракторных работ, затрат на центнер 
сельскохозяйственной продукции, полу
чаемой в порядке натуроплаты. Задание 
партии —  снизить за пятилетие себе- , 
стоимость тракторных работ на 16 про- ■ 
центов —  мы планируем . выполнить за 
два года. Уже нынче только за счет со
кращения административно-управленче
ских расходов мы снизим себестоимость 
тракторных работ на 6 процентов по 
сравнению с прошлым годом.

Воодушевленный решениями XX съезда 
КПСС, коллектив нашей МТС не пожалеет 
сил для досрочного выполнения заданий 
шестой пятилетки.

Б. ФОФАНОВ,
главный бухгалтер МитрофановСкой

МТС.
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Почему Каргасокский райпотребсоюз 
не выполняет план товарооборота

(С районного собрания уполномоченных пайщиков)

В передовой библиотеке
Щ Ш  Ж i

% В прошлом году Каргасокский рай
потребсоюз работал плохо п по выполне
нию плана товарооборота занял последнее 
места в области. Некоторые члены прав
ления и председатели сельпо, многие про
давцы основную причину этого видят в 
том, что торговая база облпотребсоюза не
додала району ряд товаров. В этом есть 
доля правды. Но дело не только в этом.

Что же сдерживало рост товарооборота 
в районе? Прежде всего, совершенно не
удовлетворительное планирование и раз
мещение товарных фондов по сельпо. Ра
ботники райпотребсоюза не изучают спрос 
населения. План товарооборота до сельпо 
Доводится по ориентировочным данным 
прошлых лет. В результате в одних мага
зинах даже самые ходовые товары лежат 
месяцами, а В других их нет совсем. Вот 
несколько характерных примеров.

В Усть-Тымское сельпо было завезено 
много стиральных досок, фонарей «лету
чая мышь» н других товаров, а в других 
сельпо их нет. Более 30 ящиков караме
ли. 20 Ящиков фасованной соли лежит 
сейчас на складе Забегаловского Сельпо, а 
в магазинах соседнего Усть-Чижалского 
сельпо конфет нет. Некоторые продавцы 
жалуются на недостаток ооЛи.

Крайне плохо работает магазин Ново- 
'адОпшского сельпо в поселке Наунак. Жи
т е л и  этого поселка вынуждены ехать в 

Каргасок за железными лопатами и цин
ковыми ведрами, за столовыми ложками и 
чайными стаканами, за махоркой и 
обувью, за мужскими костюмами и даже 
за копченой рыбой.

Спрашивается, разве нельзя эти това
ры завезти со склада базы райпотребсою
за? Можно, разумеется, но в сельпо не 
прислушиваются к  запросам покупателей, 
а райпотребсоюз проходит мимо этих фак
тов. Ново-Югинское Сельпо не исключение.

• В КазальцевскоМ, Оосновском, Усть-Тым- 
ском сельпо так же плохо учитывают 
спрос покупателей. Поэтому в магазинах 
этих сельпо часто не бывает в продаже 

! керосина, спичек, мыла. Неудовлетвори
тельное изучение спроса населения и 
ошибки в планировании приводят не толь
ко к  перебоям в торговле, по этой же при
чине создаются огромные сверхнорматив
ные запасы. Хранить товары в большин
стве магазинов негде, они портятся. По
этому только в минувшем году епййййо 
товаров сверх норм естественной траты на 
145 Тысяч рублей.

Очень плохо организована в районе ко
миссионная торговля,: план товарооборота 
которой выполнен всего лишь на 9 про
центов.

Правление райпотребсоюза плохо руко
водит торговлей на рыбных промыслах, 
обслуживание рыбаков производится лишь 
в разгар летней путины н только на 
стрежевых песках. Развозная торговля

: вовсе не была организована.
Не принимается решительных мер й к  

! упорядочению завоза товаров, Нередка 
! случаи, когда продовольственные и про
мышленные товары доставлялись не по 
назначению. Ошибки и Недостатки в заво
зе товаров, отсутствие транзитного И 
Кольцевого завоза ведут к  большим из
держкам обращення. Только в истекшем 
году перерасход средств по издержкам об
ращения в торгово-заготовительной сети 
составил Почти 170 тысяч рублей.

Невольно напрашивается вопрос: чем
же в Таком случае занимается правление 
и его председатель тов. Ефремов? Почему 
допускаются такие серьезные недостатки в 
организации торговли?

В аппарате райпотребсоюза еще до сих 
пор Не изжит кайцелярско-бюрокрйтнче- 
ский стиль руководства. Работники рай
потребсоюза с председателями сельпо 
встречаются ̂ крайне редко, помощи в ра
б от им оказывают Мало.

Правление райпотребсоюза и райком 
профсоюза работников потребкооперации 
не обобщают й не распространяют передо
вой опыт в торговле. Социалистическое 
соревнование среди продавцов ведется фор
мально.

Правление райпотребсоюза плохо за
нимается подбором и воспитанием кадров, 
ввиду этого происходит частая сменяе
мость работников торговли. За прошлый 
год сменилось 6 председателей сельпо из 
восьми, 3 заведующих торговым отделом 
райпотребсоюза, 15 продавцов. На работу Ь 
торговую сеть принимаются нередко слу
чайные, не проверенные люди, допускав
шие в прошлом хищение государственной 
собственности, не раз судимые за растра
ты. Пользуясь бездеятельностью контроль, 
но-ревизионных работников, в 1955 году 
проходимцы и жулики украли более 100 
тысяч рублей.

На состоявшемся на днях в Каргаске 
собрании уполномоченных пайщиков рабо
та правления райпотребсоюза была под
вергнута резкой критике. Уполномоченные 
указывали, ЧТО правление райпот
ребсоюза глубоко Не анализирует деятель
ность подведомственных ему торгующих 
организаций, руководит ими поверхностно, 
без знания дела, неоперативно, Уполномо
ченные пайщиков потребовали ОТ вновь 
избранного .состава правления до конца 
устранить перебои в торговле товарами 
повседневного спроса, не допускать оши
бок в Планировании, расширять ассорти
мент товаров местной промышленности, 
смелее внедрять кольцевой и транзитный 
завоз товаров в Торгующие точки. Эти 
задачи вытекают из Директив XX съезда 
КПСС по шестому шгтилетиему плану.

Н. СТАДУХИН.

ИЗУЧЕНИЕ МАТЕРИАЛОВ X X  СЪЕЗДА КПСС
^  Бакчарский райком КПСС провел инст

руктивное совещание агитаторов И руко
водителей агитколлективов районного 
центра. Секретарь райкома КПСС т. Мон
голии сделал доклад о решениях XX съез
да КПСС. Агитаторы обменялись опытом 
работы.

г,- Лекторская группа и группа докладчи
ков райкома партии, а также районное 
отделение общества но распространению 
политических и научных знаний присту
пили к  чтению лекций по материалам 
XX съезда КПСС.

Партийная библиотека разработала те
матику докладов и лекций по материалам 
XX съезда партии.

В кружке по изучению текущей поли- 
■ тнкн на Томском лесоперевалочном комби- 
! нате началось изучение материалов XX 
съезда КПСС. На первом занятии пропа
гандист тов. Шевченко подчеркнул, что на 
XX съезде партия с ленинской принципи
альностью поставила самые жгучие про
блемы современности, обобщила накоплен
ный опыт, вскрыла недостатки, с ленин
ской прозорливостью наметила пути наше
го движения вперед к  коммунизму, Ре
шения съезда проникнуты животворным 
духом ленинизма.

Пропагандист рассказал о первом разде
ле отчетного доклада ЦК КПСС XX съезду, 
сделанного Первым секретарем ЦК КПСС 
тов. Н. С, Хрущевым,

Семинар по экономике сельского хозяйства
Кривошеннскпй райком партии провел 

семинар председателей колхозов, сельсове
тов, партийного и советского актива по 
вопросам конкретной экономики сельско
го хозяйства. Участники семинара заслу
шали и обсудили доклады: секретаря рай
кома КПСС тов. Агашева «Об итогах ра
боты XX съезда КПСС», секретаря райко

ма партии по зойе МТС тов. Барышева «О 
задачах в развертываний социалистиче
ского соревнования», секретаря райкома 
по зоне МТС тов. Никифорова «О нланиро- 
вании в колхозах», главного зоотехника 
Рыбаловокой МТС тов, Голубина «О ра
циональном кормлении животных и повы
шении надоев МоДока».

К  небольшому домику, обнесенному деревянной оградой, из разных 
концов рабочего поселка идут люди. На кумачевом полотнище яркими 
буквами написано: «Добро пожаловать!». Это Моряковскап библиотека.

Активными посетителями библиотеки являются судоремонтники, рабо
чие стекольного завода, учителя, медицинские работники, учащиеся, домо
хозяйки. В книжном фонде библиотеки более 2 0  тысяч томов, пользуются 
ими свыше 2 ,5  тысячи читателей.

Морякойская библиотека по Праву считается лучшей в Томской обла
сти. Ёе небольшой коллектив, возглавляемый Марией Леонтьевной Халфи- 
ной, проводит большую культурно-просветительную работу. Работники 
библиотеки пропагандируют книгу на производстве, активно помогают в 
агитационной работе, в организации социалистического соревнования. Тан, 
у судоремонтников они оборудовали доску социалистического соревнования 
в честь X X  съезда партии. В цехах были оформлены содержательные мон
тажи, пропагандирующие решения июльского Пленума Ц К  КЙСС.

Как только было опубликовано сообщение о поездке товарищей 
Й. А . Ёулганина и Н, С, Хрущева в Индию, работники библиотеки \ по
могли на заводах оформить монтаж на Тему «Великая дружба народов».

В Поселке действуют две йередвижнЫё библиотеки. Особенно хорошо 
организована передвижка в столярно-плотничном цехе судоремонтного за
вода. Здесь не только обменивают книги, но и проводят беседы, органи
зуют громкие читки. Передвижной пользуются около ста рабочих. Многие 
Из иНх сТаЛИ постоянными читателями.

Коллектив библиотеки кропотливо изучает запросы читателей, держит 
тесную связь с молодежью, проживающей в рабочем общежитии.

Сейчас библиотека аКТйвнО пропагандирует решения X X  съезда КЙСС. 
В помещении библиотеки оформлены две выставки — «Иартия — наш 
рулевой» и «Илаи великого созидания», рассказывающие о задачах ше
стой пятилетки, о заботе партии и правительства ю  Подъеме экономики и 
культуры в нашей стране. В красных уголках, на предприятиях работники 
библиотеки оформили плакаты о решениях съезда.

На снимке: заведующая библиотекой М. Л. Халфина (справа) и уче
ница библиотеки Мария Жидкова подбирают материалы к  книжно-иллю
стративной выставке.

Фото М. Черненка.

Торжественное заседание в городе Томске, 
посвященное Международному женскому 

дню 8-е марта

щ т

Вчера в ДоМе офицеров Советской Ар
мии состоялось торжественное заседание, 
посвященное Международному женскому 
дню 8-е марта.

Единодушно избирается почетный пре
зидиум Заседания в составе Президиума 
ЦК КПСС.

Со вступительным словом о Международ
ном женском дне 8-е марта к  участникам 
заседания обратилась секретарь Томского 
горкома КПСС тов. Соколова. Затем высту
пили работница подшипникового завода 
ТОВ. Трампййьцева, мать-героиня т, Маев
ская, научный работник политехническо
го института тов. Заводовская, началь

ник цеха эавода резиновой обуви тов. 
Борковская, студентка госуниверситета 
тов, Макухина, преподаватель железнодо
рожного техникума тов. Песельник, пер
вый секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Духнин.

Участников заседания приветствовали 
пионеры г. Томска.

Принято обращение, в котором участ
ники заседания призвали всех женщин 
г. Томска отдать Все силы на выполнение 
задач, поставленных XX съездом КПСС.

После заседания состоялся большой 
концерт. ______.. . ’

С П О Р Т
Городские мотогонки

На днях Томский городской комитет фи
зической культуры И спорта провел со
ревнования на первенство города по мо
токроссу. На Старт вышли машины Пред
ставителей команд политехническою, ме- 
дйцМИойОго, транспортного, педагогическо
го институтов и других коллективов физ
культуры города. Впервые приняли уча
стие в гонках представители техникумов.

Гонщикам предстояло пройти 10 кругов 
общей протяженностью 60 километров. На 
протяжении почти всей дистанции лиди
ровал неоднократный чемпион Области ас

пирант медицинского института А. 'Гете
рии, Однако из-за падения он был вы
нужден уступить лидерство.

Первым финишировал представитель 
команды политехнического института
В. Афонин. Всю дистанцию он прошел за 
1 чае 32 минуты 15 секунд. Всего лишь 
30 секунд проиграл ему Ю. Ермилов (пед
институт). Третьим был А, Тетерин.

В итоге командное первенство завоева
ли гонщики политехнического института, 
иа втором месте —  спортсмены медицин
ского п на третьем —  педагогического 
институтов.

Первенство города среди школьников по хоккею с мячом
На днях закончился первый круг розы

грыша Первенства города Томска Среди 
школьных команд по хоккею с мячом.

В первой подгруппе лучших результа
тов добились хоккеисты школы № 2, Они 
победили команду школы № 8 со счетом 
1:0 и сыграли вничью с командой шко
лы № 27 (счет 3:3),

Во второй подгруппе играли команды 
школ №№ 1, 3, 10, 12.

Дружный коллектив команды школы 
К : 12 окончил игры без поражений-И вы
шел на первое Место. Эта команда выиг
рала у команды школы № 10 со счетом 
5:2, у команды школы № 3 со счетом 
9:0 и у команды школы № 1 со счетом 
15:1.

Лесозаготовители не выполняют 
своих обязательств

В прошлую навигацию коллектив Еар- 
гасокской сплавной конторы работал пло
хо. План отгрузки леса выполнен всего на 
91 процент, потребителям недодано более 
90 тысяч кубометров леса.

В навигацию этого года сплавщики кон
торы должны пустить в сплав 800 тысяч 
кубометров леса. Это на 41 процент боль
ше, чем было предусмотрено планом прош
лого. года. Рабочие сплавуЧастков и бар
жепогрузочных рейдов, критически пере
смотрев свою работу, поставили задачу —  
Провести навигацию этого года в сжатые 
сроки и, несмотря на значительное уве
личение объема работ, завершить отгруз
ку леса раньше намеченного планом сро
ка.

Сейчас на рейдах и снлавучастках пол
ным ходом Идут подготовительные работы. 
Мы строим три новых рейда в Кимжаре, 
Прокопе и Дергачах. Введение в эксплоа- 
тацию этих рейдов позволит нам значи
тельно сократить сплав древесины молем. 
Используя высокие горизонты воды, мы 
сможем уже в самом начале навигации 
отгрузить с этих рейдов около 90 тысяч 
кубометров леса, . При этом сокращается 
расстояние буксировки груженых барж; на 
40— 100 километров.

На р. Пыжино мы построим две плоти
ны. Это позволит сплавлять лес по р. Пы
жино в течение всей навигации.

Одновременно с подготовительными ра
ботами, строительством и ремонтом На
плавных сооружений на сплавучастках 
ведется зимняя сплотка древесины. К от
крытию навигации будет сплочено 150 
тысяч кубометров леса, который пустим в 
сплав «вольницей» в Пучках и плитках до 
формировочных и погрузочных пунктов. 
Это не только ускорит доставку шпаль- 
ника шпалозаводам, но также позволит 
сократить при сплаве потери древесины 
лиственных пород.

Впервые в этом году будем проводить 
большие работы по обваловывашпо отло
гих берегов по рекам Васюган и Пайдуга. 
Это позволит начать сплав леса еще до 
тою, как вода войдет в берега этих рек.

Мы, сплавщики, постараемся сделать 
все для того, чтобы не допустить ошибок 
прошлого года. Однако уже сейчас возни
кает опасность срыва плана отгрузки дре
весины. Дело в том, что Каргасокский и 
Парабельский леспромхозы, от которых мы 
принимаем Лес, сдалй немногим более По
ловины древесины, которую мы должны 
пустить в сплав.

Леспромхозы не выполняю* планы сда
чи древесины в ассортименте. Так, на 
1 февраля мы приняли в сплав шпальни- 
ка 56 процентов, руддолготья и рудстой- 
кн 57 процентов, кедра карандашного не
многим более 40 процентов, а дровяной 
древесины 70 процентов к  сортиментному 
Плану.

В ближайшие два года сплавконтора 
должна перейти на работу с постоянными 
кадрами. В начале ныйешией навигации 
к  нам прибудет большая группа рабочих 
из других областей. Для них необходимо 
построить много жилых домов, детских яс
лей, культурно-просветительных учрежде
ний. Мы строим пловучее общежитие на 
140 человек, новую погрузочную лебедку, 
необходимо построить Канаскннский шпа
лозавод, создавать целый ряд других про
изводственных объектов. Однако сплавкон
тора не обеспечивается средствами на жи
лищное, производственное и культурно- 
бытовое строительство. Трест «Обьлесо- 
еплав» должен оказать нам в этом по
мощь.

Г. ГОНЧАРЕНКО,
главный инженер Каргасокской 

сплавной конторы.

Короткие сигналы
©  В деревне Чернышевке, Нелюбйнско- 

го сельского Совета, Томского района, 
очень редко демонстрируются кинофпль. 
мы.

A. ПОГОРЕЛОВ.
©  Молчановский радиоузел работает 

неудовлетворительно. Недостаточно проду
мано расписание передач. Радиослушатели 
утром трижды, слушают урок гимнастики 
и четыре раза последние известия. Каче
ство трансляции но утрам и поздно вече
ром неудовлетворительное.

В. СУПРУНОВ.
©  В г. Томске в межсоюзном клубе .ча

сто проводится Так называемые «вечера 
молодежи». На многих вечерах бывают 
только танцы. Пропускают в клуб лиц в 
нетрезвом виде, которые нарушают поря
док.

B. ДУРИЦКАЯ.
©  В Турунтаевском сельском клубе Ту- 

ганекого района в течение полугодия не 
прочитано ни одной лекций, не поставле
но ни одного концерта. Кроме танцев и 
демонстрации фильмов, здесь никаких ме
роприятий не проводится. Некоторые 
фильмы, например, фильм «Большая 
семья», демонстрируются по нескольку 
раз подряд. Очень часто клуб совсем не 
работает. Председатель сельсовета тов, 
Рыбалов не интересуется работой клуба, 
не предъявляет должных требований к 
заведующей клубом тов. Пашковой.

СОЙДА, НЕХОРОШЕВ.

©  Кривошеинекий отдел культуры не 
заботится о правильной организации кл- 
ноо'бслузкивания рабочих Красноярского 
леспромхоза. Кинофильмы сюда Присыла
ют*, как правило, только в начале месяца.

В. ГОРБУНОВ.

©  В деревне Успейке (колхоз имена 
Ворошилова), Туганского района, не ве
дется культурно-воспитательной работы. 
Здесь совершенно не читаются лекции, 
редко демонстрируются кинофильмы. В 
селе не бывают бригады художественной 
самодеятельности.

АРЦУКЕВИЧ,
бригадир 3-й полеводческой бригады, 

ДЕГТЯРЕВ, ИВАНОВ —  учащиеся.

©  В рабочем поселке участка Черная 
речка Песьянского лестранхоза (Туган- 
ский район) нет парикмахерской. Плохо 
работает баня. Вагоны, в которых живет 
часть рабочих, не дезинфицируются.

В. ВЕРШИГОРА.

©  Завод резиновой обуви недавно уста
новил от улицы Казанской до конца ули
цы Сибирской фонари. Однако следить за 
ними завод не стал. Не делает этого и 
горкомхоз. В результате многие фонари 
уже не горят.

Н. НУРЗЕНЕВ.

По следам неопубликованных писем
Группа комсомольцев колхоза имени Ма

ленкова, Зырянского района, написала в 
редакцию о плохой работе секретаря ком
сомольской организации тов. Ребенковой.

Секретарь Зырянского райкома КПСС 
тов. Максимов нам сообщил, что Ребенко- 
ва от работы секретаря освобождена. При
няты меры по улучшению работы комсо
мольской организации.

В письме в , редакцию сообщалось 
о систематической пьянке завхоза Копы- 
ловского лесозаготовительного участка 
Аеиновейого леспромхоза Тихонова.

Как нам сообщили из Асиновского лес
промхоза, за систематическую пьянку зав
хоз Тихонов е работы уволен.

В редакцию поступил сигнал .о нару
шении правил советской торговли р распо
рядка рабочего Дня продавцом магазина 
Шегарского хпмлесхоза тов. Веселовой.

Йз орса Томского лесоперевалочном 
комбината редакции сообщили, что за на
рушение правил торговли и распорядка 
рабочего дня продавцу Веселовой объяв
лен строгий выговор.

Т Е А Т Р

Бальзак на томской сцене
Томский областной драматический театр 

имени В. 0. Чкалова показал зрителю од
ну нз популярных пьес великого 
французского писателя-реалиста Онорэ 
Бальзака —  драму «Мачеха». Драматиче
ские произведения Бальзака непосредст
венно примыкают к  его циклу романов, 
новелл и рассказов, объединенных под 
Общим названием «Человеческая комедия».

«Человеческая комедия» —  одна из 
вершйн критического реализма XIX века. 
В мировой литературе найдется немного 
произведений, которые так реалистично, с 
такой обличительной силой рисовали бы 
общество, основанное на власти денег, на 
эксплуатации чужого труда, как это сде
лал Бальзак во многих своих романах. За 
эту реалистическую силу его высоко це
нили К. Маркс и Ф. Энгельс.

Сюжет драмы «Мачеха» внешне несло
жен. В имении отставного Наполеоновско
го генерала Граншана живет молодой че
ловек —-  Фердинанд. Он —  управляющий 
суконной фабрикой, которую Завел уда
лившийся от дел генерал. Этот ярый бо
напартист не желает служить Бурбо. 
нам. Фердинанда вызвала в имение жёна 
Граншана —  Гертруда, которая была его 
возлюбленной, но вышла замуж за стари. 
ка-генерала. думая, что скоро овдовеет и 
принесет любимому человеку большое со
стояние и счастье. Случилось, однако, по- 
другому. Генерал и не думал умирать, а

Фердинанд влюбился в его дочь от первого 
брака —  Полину. Но жениться на ней 
Фердинанд не может: он сын одного из ге
нералов, предавших Наполеона. Узнав его 
настоящее имя, Граншан никогда бы по 
выдал за него свою дочь. Любовь молодых 
людей становится известной Гертруде, 
Начинается борьба, которая кончается 
Трагически: Фердинанд и Полина умира
ют.

Завязка всех событий —  «благо
родный» поступок Гертруды, вышедшей 
замуж за старика, ради денег, глубоко 
симболичен для того общества, где день
ги определяют все. Волчьи законы этого 
общества и определили трагедию главной 
героини пьесы.

Гертруда де Граншан —  волевая, по- 
своему цельная и последовательная нату
ра. Выйдя замуж за' Граншана, она при
несла все в жертву своему чувству к  Фер
динанду. У Гертруды ничего не осталось 
в жизни, кроме се любви. Поэтому она бо
рется за нее.

Режиссер-постановщик спектакля Я. Д. 
j Бродский и артистка М. С. Стряикииа, 
исполняющая роль госпожи де Граншан, 

j правильно поняли всю тяжесть положения 
! этой женщины. В спектакле мы видим не 
! просто «злодейку-мачеху», а прежде все- 
j То несчастную, страдающую женщину, ко- 
Iторай обманулась в самом дорогом, что 
' было для Нее в жизни,
I Живущая в постоянном опасений поте- 
; рять любимого человека, принужденная 
1 лгать двенадцать лет жизни с нелюби

мым мужем, Гертруда при первом намеке 
на соперничество пускает в ход Весь ар
сенал хитрости женщины, достаточно 
умудренной жизнью. Но это дается ей не
легко. С какой затаенной тоской и болью 
звучат ее реплики в сцене о Полиной из 
первого действия, с какой скрытой го
речью говорит она о Фердинандом! Эти 
сцены, когда Гертруда подозревает изме
ну, но еще не уверена в ней, артист
ка проводит очень хорошо. Ее Гертруда 
вся напряжена, вся собрана, над ней —  
что бы она ни говорила, что бы она ни 
Делала —  висит неотвратимое предчувст
вие надвигающейся беды.

Вообще «Мачеха», несомненно, несет на 
себе известный налет мелодраматизма. П 
правильно поступил режиссер, постарав
шись снять его везде, где это было воз
можно. Театр верно и убедительно трак
тует пьесу, как бытовую реалистическую 
драму. Но это Законное стремление уйти 
от мелодрамы проявляется не всегда точ
но. Вот второе действие. Развертывается 
острая психологическая борьба по основ
ной Линии: Гертруда —  Полина —  Фер
динанд. Решается судьба Полины. И Гер- 

j труда, проходя мимо Фердинанда, каждый 
1 раз бросает ему: «Она выйдет за Годара!».
! На сцене —  предельное психологическое 
! напряжение, а в зрительном зале... —  
! смех: уж  слишком по-бытовому подается 
| эта реплика, иногда кажется, что Гертру- 
! да просто дразнит Фердинанда...
| Однако сказанное выше касается лишь 
; некоторых деталей. М. С. Стряпкина су
мела правдиво рассказать зрителю о том, 

| в какую трагедию может превратиться 
| даже подлинная, искренняя любовь в том 

обществе, в котором человеческие отноше- 
I ния определяются деньгами.

Удачное воплощение нашел на сцене 
театра и другой основной женский образ 
Пьесы —  образ Полины. Артистка Н. Вя
лых сумела преодолеть значительные 
трудности роля, в которой много мелодра
матических мест, создав обаятельный об
раз любящей молодой девушки.

Н. Вялых тонко раскрывает, как иод 
влиянием свалившихся на ее голову не
счастий в хрупкой и изнеженной девуш
ке начинает просыпаться взрослая жен-' 
щина, сильная н гордая, способная по
стоять за себя. С большим тактом играет 
актриса в заключительных картинах 
пьесы. Даже такие сцены, как сцена от
равления, она проводит ровно, без «нажи
ма», сохраняя целостный сценический 
рисунок роли.

Генерал де Граншан в исполнении ар
тиста Н. Ф. Филиппова запоминается зри
телю. Н. Ф. Филиппов помогает зрителю 
увидеть, сколько нерастраченной неясно
сти таится в душе этого грубоватого на
полеоновского вояки. Искренно передает 
артист и отцовское горе Граншана в по
следних картинах драмы.

Роль Фердинанда играет заслуженный 
артист республики Б. М. Молотов. Пьеса 
давала ему не так много материала для 
создания индивидуализированного образа. 
Артист сумел предельно использовать этот 
материал. За внешней сдержанностью ма
нер Фердинанда чувствуется сильный ха
рактер, настойчивость и воля. В исполне
нии Б. М. Молотова Фердинанд —  цель
ная, искренняя, страстная натура,

Живо и непосредственно играет сына 
Грайшанов —  Наполеона артистка Э. I .  
Боярская.

Удачно сыграл артист П. Г. Ткаченко 
небольшую роль друга Граншана доктора 
Вернона. В его исполнении это умный, 
много видевший, трезво смотрящий на мир 
человек. Он многое видит в доме Гранша
на, но только надвигающаяся катастрофа 
смогла заставить его отбросить свой скеп
сис. И зритель видит, что Вернон-Ткачен
ко способен и волноваться, и горячиться, 
и защищать того, кого любит.

В «Мачехе» есть действующее лицо, 
которому автором дана достаточно четкая 
социальная характеристика. Это —  Годар, 
богатый молодой буржуа, живущий на со
стояние, скопленное отцом, и мечтающий 
породниться с аристократами. Образ Года
ра —  образ сатирический. Бальзак пока
зывает в его лице самоуверенность, на
глость н чванство богатых выскочек из 
буржуа, уверенных, что одно напоминание 
об их туго набитой мошне должно откры
вать нм все двери. Годара играет хорошо 
знакомый и любимый томскими зрителями 
актер Д. А. Лядов. К сожалению, эту роль 
нельзя отнести к творческим удачам ар
тиста. Годар у Бальзака смешон. Но он п 
отвратителен. У Д. А. Лядова он только 
смешон. У Бальзака Годар —  хитрый 
нормандец, с расчетом напустивший на се
бя придурковатость. У Д. А. Лядова Годар 
действительно придурковат. Дело доходит 
до того, что в драматическом спектакле 
разыгрывается настоящая оперетка: это,
например, сцена объяснения Годара- 
Лядова с Полиной. Настоящий гене
рал де Граншан возмутился бы от одной 
мысли о возможности брака его дочери с 
таким паяцем. Жесты и интонации, зна
комые но другим работам актера, откро- 

j венная «игра на публику» также не мо- 
’ гут способствовать созданию реалистиче

ского образа. Значительная доля вины за 
это лежит н на режиссере. Я. Д. Бродско
му следовало бы предостеречь актера от 
совершенно ненужного комикования.

В небольшой, но ответственной роли 
королевского прокурора выступает молодой 
артист II. Смагин. Актер нашел удач
ный внешний рисунок роли. На стро
гом облике Эжена-Смагина лежит явствен
ный отпечаток его профессии. Хорошо про
водит И. Смагин обе сцены допросов —  и 
во второй и в последней картинах. Сло
вом, там, где Эжен —  прокурор, И. Сма
гин —  на высоте положения. По стоит 
только Эжену-Смагшгу выйти за круг сво
их прокурорских обязанностей, как игра 
артиста становится напряженной и искус
ственной.

Образ старого судейского крючкотвора- 
ояедОвателя создал в спектакле артист 
Н. П. Козловский. Артисту следует быть, 
пожалуй, несколько менее суетливым. От 
торопливости иногда страдает и дикция.

Обаятельна в небольшой роли служан
ки Маргариты артистка Е. Д. Одоевская.

Неплохо исполнены и другие маленькие 
оли в спектакле: аптекарь (арт. II. В. 
озжаев), слуга (арт. В. В. Ельцевйч), 

Шампань (арт. К. А. Водо).
Спектакль хорошо оформлен художни

ком П. Д. Егоровым.
В целом, несмотря иа ряд недостатков, 

спектакль «Мачеха» —  несомненная уда
ча творческого коллектива театра и ре
жиссера Я. Д. Бродского. Они сделали 
большое и нужное дело, познакомив том
ского зрителя с одной из пьес гениально
го французского писателя и создав на ос
нове этой пьесы полнокровный реалисти- 
чеекий спектакль.

Б. БЕРЕЖКОВ.
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ИЗДАНИЕ В ПОЛЬШЕ МАТЕРИАЛОВ 
XX СЪЕЗДА КПСС

ВАРШАВА, 7 марта. (ТАСС). Общест
венность народно-демократической Поль
ши проявляет большой интерес к  мате
риалам IX  съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза. Центральное поль
ское издательство «Книга и знание» вы
пустило в свет на польском языке отдель
ными брошюрами отчетный доклад Цент
рального Комитета КПСС, представленный 
съезду Первым секретарем ЦК КПСС 
Н. С. Хрущевым, резолюцию съезда по от

четному докладу ЦК КПСС, доклад Пред
седателя Совета Министров Союза ССР 
Н. А. Булганина о Директивах и Дирек
тивы XX съезда КПСС по шестому пятп- 
летнему плану развития народного хозяй
ства СССР на 1956— 66 годы.

В последние дни издательство выпусти
ло отдельными брошюрами выступления 
на XX съезде КПСС тов. К. Е. Ворошило
ва, Л. М. Кагановича, А. И. Микояна, 
В. М. Молотова, М. А. Суслова.

Немецная демократическая печать о результатах 
выборов в земле Баден-Вюртемберг

Издание в Югославии материалов 
XX съезда КПСС

БЕЛГРАД, 7 марта. (ТАСС). Газета 
«Борба» сообщает, что издательство «Бор- 
ба» выпустило массовым тиражом книгу 
«Материалы XX съезда КПСС».

Издание включает отчетный доклад ЦК 
КПСС, представленный Первым секретарем 
ЦК КПСС Н. С. Хрущевым, речи Д. Т. Ше- 
пилова, М. А. Суслова, А. И. Микояна, 
Г. М. Маленкова, В. М. Молотова, Г. К. 
Жукова, Л. М. Кагановича, К. Е. Вороши
лова, М. А. Шолохова и А. М. Панкра

товой, доклад Председателя Совета Мини
стров Н. А. Булганина о Директивах XX 
съезда КПСС по шестому пятилетнему пла
ну развития народного хозяйства СССР и 
резолюцию XX съезда КПСС по отчетному 
докладу ЦК КПСС.

Вместо введения напечатаны выдержки 
из речи Эдварда Карделя на Новисадской 
районной конференции Союза коммуни
стов.

БЕРЛИН, 7 марта. (ТАСС). Немецкая 
демократическая печать, комментируя ре
зультаты выборов в ландтаг земли Баден. 
Вюртемберг, расценивает их как еще один 
удар по политике правительства Аденауэ
ра, направленной на ремилитаризацию За
падной Германии и включение ее в систе
му военных блоков ценою отказа от един
ства Германии.

Газета «Трибюне» напоминает, что 
Аденауэр сам охарактеризовал выборы в 
ландтаг земли Баден-Вюртемберг как ис
пытание своей политики. Результаты вы
боров показывают, констатирует газета, 
что полмиллиона избирателей отвернулись 
от Аденауэра. Всего на выборах в ландта
ги земель, состоявшихся после выборов в 
бундестаг 1953 года, партия Аденауэра 
потеряла более 3 миллионов голосов. Это,

по словам газеты, означает суровый при
говор его политике.

Характерно, замечает далее «Трибюне», 
что на выборах в земле Баден-Вюртемберг 
прирост голосов отмечается у партий, вы
ступавших против политики Аденауэра. 
Наряду с социал-демократической партией 
коммунистическая партия Германии также 
добилась увеличения числа поданных за 
нее голосов. За ее кандидатов голосовало 
на 23 тыс. избирателей больше, чем во 
время выборов в бундестаг в 1953 году.

Газета «Нейес Дейчланд», со своей сто
роны, отмечает, что, в то время как ХДС 
потеряла большое число голосов, другие 
политические партии, выступающие в той 
или иной мере против политики прави
тельства Аденауэра, добились роста числа 
своих сторонников.

Выступление Эватта в австралийском парламенте
ПЕКИН, 7 марта. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Синьхуа, выходящая в 
Сиднее газета «Трибюн» опубликовала 
на днях заявление лидера лейбористской 
оппозиции в австралийском парламенте 
д-ра Эватта, который подверг критике 
внешнюю политику правительства, оха
рактеризовав ее как «негативную» поли
тику, препятствующую всяким попыткам 
добиться ослабления международной на
пряженности.

Эватт высказался за признание Китай
ской Народной Республики и допуск ее в 
Организацию Объединенных Наций. Он

потребовал также направить в Советский 
Союз австралийскую парламентскую деле
гацию. «Это, —  сказал Эватт, —  принес
ло бы больше пользы, чем поездка мини
стра иностранных дел Кэзп на совещание 

, в Карачи» (сессию совета СЕАТО. — ' 
Ред.). Многие страны, добавил он, в по-* 
следние месяцы обменялись различными 

’ делегациями с Советским Союзом, и толь- 
| ко Австралия не сделала этого.

Д-р Эватт назвал «грубейшей ошибкой» 
отправку правительством австралийских 

1 войск в Малайю.

Выставка американских разведывательных шаров, 
выловленных в Нитае

Западногерманский бундестаг принял 
военные законы

Венгеро-китайское соглашение о научно-техническом
сотрудничестве

БУДАПЕШТ, 6 марта. (ТАСС). . Здесь ! таллургической, машиностроительной и 
закончилась вторая сессия венгеро-китай- | химической промышленности, сельского 
ской комиссии по координации научно- хозяйства и транспорта. Китай окажет 
технического сотрудничества. Подписано Венгрии научно-техническую помощь в 
соглашение, по которому Венгрия окажет области легкой и пищевой промышленно- 
Китаю помощь в развитии угольной, м е -, сти, сельского и лесного хозяйства.

Установление дипломатических отношений 
между Венгрией и Бирманским Союзом

БУДАПЕШТ, 6 марта. (ТАСС). В ре- ! глашение об установлении дипломатиче- 
зультате переговоров между правитель-1 ских отношений между этими странами, 
ствами Венгрии и Бирмы подписано со-1

ЗАЯВЛЕНИЕ ГЛАВЫ ШТАТА ДЖАММУ И КАШМИР
ПАРИЖ, 7 марта. (ТАСС). Как передает 

корреспондент агентства Франс Пресс из 
Дели, садар-и-рийасат (глава) штата 
Джамму и Кашмир Юварадж Каран Сингх, 
открывая прения па бюджету в Учреди
тельном собрании штата Джамму и Каш
мир, заявил: «Великие и малые нации 
мира все больше и больше отдают себе от
чет в неразрывных узах, связывающих 
наш народ с Индией, и в счастливом бу
дущем, которое обеспечивает присоедине
ние нашего штата к  Индии. Как часть

Республики Индии, мы с гордостью разде
ляем то высокое положение, которого до
билась Индия под руководством Джава- 
харлала Неру».

Касаясь визита Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в Кашмир, Юварадж Каран 
Сингх сказал: «Мы придаем особое значе
ние заявлениям, сделанным в нашем шта
те этими видными деятелями, —  заявле
ниям, которые утверждают принципы, до
рогие этому собранию».

БОНН, 7 марта. (ТАСС). Вчера на засе
дании западногерманского бундестага бы
ли приняты во втором и третьем (оконча
тельном) чтении «закон о дополнениях в 
основному закону» и «закон о правовом 
положении солдат» («закон о солдатах»).

«Закон о дополнениях к  основному за
кону» предусматривает внесение в запад
ногерманскую конституцию 14 изменений 
и дополнений, определяющих военные пол* 
номочия исполнительных и законодатель
ных органов власти Федеральной Респуб
лики.

В частности, статья 45-6 предоставляет 
бундестагу право назначать военного 
уполномоченного для осуществления «пар
ламентского контроля» над армией. Статья 
59 дополнена статьей 59-а, которая гла
сит, что решение об объявлении состояния 
войны («состояния обороны») принимает 
бундестаг, а если бундестаг не может 
быть созван в нужный срок, то это реше
ние может принять федеральный прези
дент при согласии федерального канцлера.

Новая статья 65-а определяет полномо
чия министра обороны.

Статья 143 предоставляет бундестагу 
право принимать закон об объявлении 
чрезвычайного положения в случае «внут
реннего сопротивления».

За принятие закона о внесении в запад
ногерманскую конституцию дополнитель
ных военных статей и изменений голосо
вало 390 депутатов бундестага, т. е. 
2/з депутатов, против —  20 депутатов.

«Закон о солдатах» был принят боль
шинством голосов. Против принятия это
го закона голосовала фракция СДПГ.

Таким образом созданы правовые пред
посылки для дальнейшего набора солдат в 
западногерманскую армию.

Правительство ФРГ получает право 
сформировать кадровые воинские части 
общей численностью более 150 тысяч че- 

’ ловек. После введения всеобщей воинской 
| повинности личный состав этих частей 
. будет использован главным образом в ка- 
j честве офицеров и унтер-офицеров. Соглас- 
| но «закону о солдатах» западногерманская 
I армия будет именоваться «бундесвер».

ПЕЕИН, 7 марта. (ТАСС). Сегодня в Пе
кине в парке имени Сунь Ят-сена откры
лась выставка американских военноразве
дывательных шаров. Выставка привлекла 
большое внимание общественности Пекина, 
на ней побывало сегодня также много ки 
тайских и иностранных журналистов.

На выставке показана часть шаров, 
выловленных над Синьцзяном, провинцией 
Хэбэй и другими районами Китайской На
родной Республики. Грузоподъемность ша
ров 600— 700 килограммов. В аппарату
ру, находящуюся при шаре, входят: 2-объ- 
ективный аэрофотосъемочный аппарат с 
фотопленкой длиной 280 метров, спе

циальное устройство для определения ко
ординат снимаемой местности, радиоприем
ная и передаточная аппаратура, позволяю
щая контролировать направление полета 
шара, аккумуляторная батарея. На всей 
аппаратуре надпись: сделано в США.

Выставка американских воздушных ша
ров в Пекине —  наглядное доказатель
ство воеяноразведывательных действии, 
которые в широком масштабе ведутся аме
риканскими военными властями против 
Китайской Народной Республики и других 
стран, в нарушение всех норм междуна
родного права.

В английской палате общин

Всеобщая забастовка в Финляндии продолжается

Открытие всемирных зимних студенческих игр

ХЕЛЬСИНКИ, 6 марта. (ТАСС). Шестой 
день в Финляндии продолжается всеобщая 
забастовка. Забастовка распространилась 
на хельсинкскую городскую электростан
цию, а также на электростанции некото
рых других городов. Однако в подаче элек
тричества населению перебоев пока нет.

Вчера исполком ЦОПФ распространил заба
стовку на подсобные предприятия газово
го завода столицы.

Созданный правительством посредниче
ский комитет заслушал вчера сообщения 
представителей ЦОПФ и центрального 
союза предпринимателей.

ЛОНДОН, 7 марта. (ТАСС). Лейборист 
Эмрис Хьюз вчера задал вопрос в палате 
общин, обсуждал ли премьер-министр 
Иден с президентом США Эйзенхауэром во | 
время недавних вашингтонских перегово- j 
ров вопрос о размещении баз американ
ских военно-воздушных сил в А нглии.! 
«Разве вы не выполнили бы свой долг 
перед народом Англии, —  спросил Хьюз, S

обращаясь к  Идену, —-  если бы сказали' 
американцам, что настало время перевести' 
американские базы в другое место?».

Отвечая Хьюзу, Иден высказался про
тив ликвидации американских военных 
баз в Англии. Он заявил, что он не об
суждал этот вопрос с Эйзенхауэром, «по
тому что нет необходимости обсуждать 
его».

На сессии Совета СЕАТО в Карачи

Газета „Пимтаи“ об американской помощи Таиланду
БАНГКОК, 6 марта. (ТАСС). Газета ; Указывая также на то, что США отка- 

«Ппмтаи», касаясь американо-таиланд- зываются покупать таиландский каучук

ВАРШАВА, 7 марта. (ТАСС). Сегодня в 
Польской Народной Республике в торжест
венной обстановке открылись 11-е все
мирные зимние студенческие игры. В 
этих крупнейших международных соревно
ваниях участвуют студенты-спортсме
ны 19 стран, в том числе Советского 
Союза, Англии, Австрии, Болгарии, Ислан
дии, Румынии, Австралии, Германской Де
мократической Республики, Федеральной 
Республики Германии, Боливии, Венгрии, 
Бельгии, Чехословакии и других госу
дарств.

Соревнования продлятся 7 
Вечером в Варшаве на трибунах откры

того искусственного катка собрались ты
сячи любителей спорта. Торжественно под
няты флаги стран, спортсмены которых 
участвуют во всемирных студенческих иг
рах. На ледяное поле выходят спортивные 
делегации. Участников соревнований при
ветствуют представители организационно
го комитета по проведению игр, польско
го студенчества и Варшавского городского 
Народного Совета.

Японский парламент высказался за запрещение 
атомного оружия и за безотлагательное прекращение 

испытательных взрывов атомного и водородного оружия
В феврале месяце обе палаты японского 

парламента —  палата представителей 9 
февраля и палата советников 10 февра
ля —  единогласно приняли резолюции о 
необходимости запрещения как производ
ства, так и применения атомного и водо
родного оружия и о безотлагательном за
прещении испытательных взрывов этого 
оружия.

Тексты указанных резолюций на днях 
были переданы представителем Японии 
при ООН г-ном Касе представителю СССР 
при ООН т. Соболеву для передачи Совет

скому правительству. В сопроводительном 
письме г-на Касе на имя т. Соболева от
мечается, что правительство Японии по
ручило ему передать Советскому прави
тельству искреннюю озабоченность япон
ского народа, выраженную в упомянутых 
резолюциях, и его решимость приложить 
все силы для их осуществления.

Как стало известно, тексты указанных 
резолюций обеих палат японского парла
мента переданы на изучение комиссий по 
иностранным делам Совета Союза и Совета 
Национальностей Верховного Совета СССР.

(ТАСС).

по той цене, по которой Китай покупаетских отношений, пишет, что США не ока
зали Таиланду никакой конкретной эко- , Г1 „ 
ионической помощи. Более того, «конку- | его X Цейлона, газета заявляет, что это 
ренция Соединенных Штатов на рисовом создает дополнительные трудности для 
рынке создает подлинную угрозу Таилан- экономики Таиланда. Все сказанное, кон-
ду, Бирме и другим рисопроизводящим статирует «Пимтаи», лучше всего пока- 
странам, и эта угроза экономического _
вторжения исходит не от коммунистиче- зывает’ каковы истинные намерения, ко- 
ских стран, как об этом твердит пропа-! торые питают в отношении Таиланда Сое- 
ганда, а от нашего великого друга». ! диненные Штаты.

Пресс-конференция министра обороны США
ВАШИНГТОН, 7 марта. (ТАСС). Вчера 1 личат производство реактивных бомбарди- 

на пресс-конференции министр обороны ровщиков «В-52».
США Вильсон, выразив согласие с отве
том Эйзенхауэра на письмо Н. А. Булга
нина от 19 сентября 1955 года, признал, 
что с помощью одной военной силы нель-

Касаясь секретного совещания объеди
ненной группы начальников штабов в 
Пуэрто-Рико, Вильсон сказал, что, кроме 
вопроса о составе и численности амери-

зя разрешить международные проблемы и й
что активизация гонки вооружений не канских вооруженнш сил на ближайшие
может содействовать установлению мира 
во всем мире. Однако он тут же отметил, 
что Соединенные Штаты, возможно, уве-

три года, там рассматриваются также во
просы о «задачах и роли» американских 
военно-воздушных и военно-морских сил.

Американская газета требует вывода 
американских войск из Европы

НЬЮ-ЙОРК, 8 марта. (ТАСС). Газета ! Газета пишет: «Возвращение американ- 
«Чикаго трибюн» в редакционной статье ’ ских вооруженных сил из Европы явилось 
поддерживает выдвинутое сенатором Мало- ЯРК0® демонстрацией отсутствия у
ном предложение вывести из Европы аме
риканские войска и «вернуть их на роди
ну».

Америки агрессивных намерений». Многие 
нейтралы, указывает газета, «считают, 
что им нужны доказательства того, что 
мы не замышляем войны».

КАРАЧИ, 7 марта. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Доон», на состоявшемся вче
ра вечером закрытом заседании сессии Со
вета СЕАТО (военный блок для Юго-Во
сточной Азии. —  Ред.) первым выступил 
государственный секретарь США Даллес. 
Он делал упор на военные аспекты 
СЕАТО, заявляя, что западные державы 
«не могут отказаться от военных уси
лий».

Как явствует из сообщений печати и 
информационных агентств, выступивший 
затем министр иностранных дел Англии 
Ллойд, вопреки фактам, утверждал, что 
странам района СЕАТО якобы угрожает 
«опасность» со стороны Китайской На
родной Республики и Демократической 
Республики Вьетнам. Ллойд пытался оп
равдать факт создания СЕАТО, представ
ляя эту агрессивную организацию цак 
«оборонительный пакт».

Министр иностранных дел Франции Пи
но в своей речи заявил, что СЕАТО, воз
можно, следует изменить свои методы, 
подчеркнув, что мирное сосуществование 
«явится неизбежным в течение продолжи
тельного времени». Вместе с тем Пино 
также настаивал на том, что военные ас
пекты СЕАТО имеют важное значение.

Министр иностранных дел Пакистана 
Хамид-Ул-Хак Чоудхури призвал страны- 
участницы СЕАТО и, в первую очередь,

США, Англию и Францию поддержать по* 
зицию Пакистана в вопросах о Кашмире 
и Пуштуниетане. Он подчеркнул, что та
кая поддержка необходима для того, что
бы «не допустить разочарования общест
венности Пакистана в отношении союзов, 
связанных с Западом».

Глава филиппинской делегации Карлос 
Гарсия настаивал на необходимости уве
личения помощи странам Азии в их эко
номическом развитии и с тревогой отме
тил рост престижа Советского Союза в 
Азии в связи с его предложениями об эко
номической помощи странам этого района.

ДЕЛИ, 7 марта. (ТАСС). Выступления 
глав некоторых делегаций на открывшей
ся вчера в Карачи сессии Совета СЕАТО, 
а также требование Пакистана, чтобы 
США, Англия и Франция поддержали его 
позицию в кашмирском вопросе, вызвали 
бурную реакцию в парламентских кругах 
Индии. Это нашло свое отражение в пре
ниях по проекту бюджета, которые вчера 
имели место в верхней палате индийского 
парламента —  Совете Штатов. Представи
тели как партии Индийский националь
ный конгресс, так и оппозиционных пар
тий требовали ввиду растущей угрозы 
для Индии со стороны военных пактов 
принять меры к развитию оборонной про
мышленности страны.

Вооружение Японии
ТОКИО, 7 марта. (ТАСС). Как сообщает 1 силы Японии получили первый эсминец^ 

агентство Киодо Цусин, военно-морские построенный в Японии после войны.

■>л

□  □ -

Извещения
9 марта, в 7 часов вечера, в библио

теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный переулок, 5) для изучающих во
просы технического прогресса в поо- 
мышленности состоится лекция на тему: 
«Себестоимость промышленной продук
ции и пути ее снижения». Читает 
И. В. Баранов,

*
9 марта, в 8 часов вечера, в облас 

ном лектории состоится лекция на тем 
«Народно-героическая эпопея Л. Н. Тс 
стого «Война и мир». Читает кандид 
филологических наук В. Н. Касаткиг 
После лекции — кинофильм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

9 марта — «Мачеха».
10 марта — «Персональное дело».
11 марта (утром) — «В добрый час».
11 марта (вечером) — «Мачеха». 
Начало дневного спектакля — в 12 

часов дня, вечерних — в 8 часов вече
ра.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. С 9
марта — новый цветной художествен
ный фильм «Утраченные грезы». (Дети 
до 16 лет не допускаются). Се нсы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10-30.

Клуб имени Сталина 9 марта — 
«Песни над Вислой». Сеансы: 4, 6, 8, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 9 марта — «Утраченные 
грезы». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5. 7, 9, 11. 
Малый зал — «В один прекрасный 
день». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Требуются на постоянную работу: ин
женеры и техники-конструкторы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина. 7, отдел кадров, телефон 
№ 49-02.__________________________3—2

Артели имени Стаханова на постоян
ную работу требуются: токарь по дере
ву и бондари.

Обращаться, г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111, телефон 39-90, в 
правление. . 2—2

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
с 9 м арта в ы п у с ка е т  на э кр а н ы  новы й и та л ьян ски й  

х у д о ж е с тв е н н ы й  ф ильм

УТРАЧЕННЫЕ ГРЕЗЫ
Режиссер фильма—Джузеппе де Сантис.

В главных ролях артисты: Сильваиа Пампанини, Массимо Джиротти. 
Производство итальянской киностудии „Д. Форджес Даванцати*.

Томской кондитерской фабрике тре-1 «Томжелдорпроект» реализует излиш- 
буются: секретарь-машинистка, механик, | ки материалов, в том числе: кальку на 
токарь, опытный^нормировщик, заведую- батисте и полотне, запасные части для
щий экспедицией, кочегары, электро
сварщик.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров.

2 — 1

Дирекции радиотрансляционных сетей 
требуются: монтеры, ученики, подсобные 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 36.

2 - 2

Томскому Хлебозаводу №  1 требуют
ся на постоянную работу: грузчики на 
автомашины, подсобные рабочие и убор
щицы в цехи, ассенизатор, охранник, 
дворник, кочегары.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров.

2— 1

автомашин, малолитражные двигатели, 
вольтметры, амперметры, кавалерийские 
седла, художественные краски, чертеж
ную бумагу и другие материальные цен
ности.

Обращаться ежедневно: г. Томск,
проспект имени Кирова, 2 0 , с 9 часов 

утра до 6 часов вечера. 2— 1

Томской городской больнице требу
ются на постоянную работу: санитарки, 
уборщицы, швейцары, гардеробщицы, 
дворники, рабочие по двору.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 14 , к  главному врачу.

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: элек
тросварщик 6—7 разряда, знакомый с 
газосваркой, и грузчики. Принятые 
обеспечиваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 2 0 , отдел кадров.

2— 1

Артелью «Художественный труд» 
открыта новая мастерская по бытовому 
обслуживанию населения.

Принимаются заказы на пошив из 
материала заказчика и артели: пальто,
костюмов мужских, дамских, детских, 
модного платья. Производится ремонт и 
реставрация одежды.

Адрес мастерской: г. Томск, Восточ
ный переулок, 4 (территория вокзала 
Томск-П), №№ телефонов правления ар
тели: 4 4 -5 3  и 4 3 -9 5 .

2— 1

Томскому мясотресту требуются на 
постоянную работу: бухгалтер-ревизор и 
старшие бухгалтеры на периферию.

Обращаться: г. Томск, улица Пуш ки
на, 6. 2— 1

Гр-н Денисов Николай Степанович, 
проживающий в г. Томске, улица Нахи
мова, 78, возбуждает дело о разводе с 
гр-кой Денисовой Зоей Васильевной, 
проживающей в Кемеровской области, 
Мариинский район, Николаевский сель
совет, село Рубино.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

М уж  с глубоким прискорбием 
извещает о смерти жены

КОСОЛАПОВОЙ 
Александры Владимировны,

последовавшей 6 марта 1956 года.
Вынос тела из квартиры покой

ной (Томск, Нечевский переулок, 
7, кв. 1), в 3 часа дня, 9 марта.

Друзья и знакомые с глубоким 
прискорбием извещают о смерти 

КОСОЛАПОВОЙ 
Александры Владимировны

и выражают соболезнование семье 
покойной.

Гр-н Пугавкин Сергей Петрович, про
живающий в г. Томске, улица Алтай
ская, 3 4 , кв. 4, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Пугавкиной Галиной М и
хайловной, проживающей в г. Томске, 
улица Никитина, 27 .

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Воюш Татьяна Васильевна, 
проживающая в г. Томске, поселок Че- 
ремошники, 14, кв. 3, возбуждает дело 
о разводе с гр-ном Воюш Арсентием 
Петровичем, проживающим в Томской 
области, Туганский район, Семилужен- 
ский сельсовет.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.
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